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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Daños en escuelas y cultivos 
Consecuencias de las fuertes lluvias, 10 escuelas de la entidad presentan daños. En un 
comunicado, la Secretaría de Educación Pública (SEP) reveló que una decena de 
instituciones de los municipios de Ajalpan, Eloxochitlán, Francisco Z. Mena, Hueyapan, 
San Sebastián Tlacotepec, Teziutlán, Tlacotepec de Porfirio Díaz y Nicolás Bravo, tienen 
algún tipo de afectación. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Suman cinco los fallecidos por lluvias en Puebla 

El director local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez, 

reveló que el huracán ‘Ingrid’ y la tormenta tropical ‘Manuel’ ocasionaron cinco 
fallecimientos, además de 500 personas desalojadas de sus hogares debido a que algunos 
ríos se desbordaron y provocaron inundaciones. (Heraldo) 

   

 

 

Traerán a poblanos varados 
El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas informó que como es público, 
la administración poblana mantiene una estrecha comunicación con el Gobierno de 
Guerrero y la Federación para conocer la situación que guardan los poblanos que 

permanecen aún en aquella entidad, después del paso de un meteoro y sus 
consecuencias. (Síntesis) 

  

 

 

"Cocinan en lo oscurito" presupuesto legislativo 

El presupuesto del Congreso estatal para 2014 será superior a los 175 millones de pesos, 
con un incremento, de acuerdo con la inflación, de 4.5 por ciento; en tanto, la “dieta” de 
los nuevos diputados será similar a la que reciben los actuales legisladores, de 109 mil 
pesos. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Privatización inminente del SOAPAP lo hace tierra de nadie 
En los días previos a su privatización, el SOAPAP es “tierra de nadie”. La operación del 
organismo paramunicipal provoca quejas e innumerables reclamos por parte de los 
usuarios, quienes acuden a las oficinas ubicadas en San Manuel en búsqueda de 
soluciones. Pero ante los cobros injustificados, suspensiones de servicios y adeudos, el 
personal solamente tiene una respuesta: interponer su queja en el servicio telefónico 

habilitado para tal fin. (Cambio) 
  
 

 

Registra Puebla un sismo cada 19 días 

La frecuencia de sismos con epicentro en Puebla creció en 300 por ciento en lo que va de 
2013, comparada con el 2012. El año anterior ocurrieron cinco movimientos telúricos, 
pero en el actual –del 1 enero al 17 de septiembre– se registraron 15 temblores, reportó 

el Servicio Sismológico Nacional (SSN). (Milenio digital)  
  
 

 

Mas presión de la SEP contra maestros que apoyan a la CNTE 
El Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) denunció que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) estatal ha iniciado las sanciones contra los profesores que se han 
sumado a los paros convocados por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Reubicar 114 viviendas y reparar 25 caminos, plantea Puebla al Fonden 
La reubicación de 114 viviendas en el municipio de Tlaola, reparar 25 cortes carreteros, 
daños graves en tres escuelas, una presa y una iglesia, así como el colapso total y parcial 
de tres puentes, forman parte de los afectaciones contenidas en el reporte elaborado por 
el gobierno estatal para solicitar la declaratoria de desastre natural en 25 municipios de 
Puebla a causa de los estragos provocados por el huracán Ingrid. (e-consulta) 

 

 
 

 Disponen vuelo para rescatar a poblanos en Zihuatanejo 

http://impreso.milenio.com/
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Un vuelo charter será auspiciado por el Gobierno de Puebla para trasladar el viernes a 
150 poblanos, varados en Zihuatanejo (Guerrero) desde el fin de semana a consecuencia 
de la afectación de vías de comunicación por fenómenos meteorológicos. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

Texmelucan a punto de repetir tragedia del Atoyac 

Las autoridades de San Martín Texmelucan no aprenden de las desgracias, como la de 
junio de 2012 con el desbordamiento del río Atoyac, que dejó decenas de viviendas 
afectadas. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Hay 150 poblanos varados en Zihuatanejo; gobierno los regresará en vuelo 
charter 
El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas  informó que como es 
público, la administración poblana mantiene una estrecha comunicación con el Gobierno 

de Guerrero y la Federación  para conocer la situación que guardan los poblanos que 
permanecen aún en aquella entidad, después del paso de un meteoro y sus 
consecuencias. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Omite Gobierno plan de ahorro 

Mientras empresas y ciudadanos aportarán el próximo año 240 mil mdp al fisco, el 
Gobierno olvidó programar algún plan de austeridad. (Reforma) 

  
 

 
Arrasa alud a pueblo 
Un alud en el municipio de Atoyac de Álvarez sepultó decenas de casas, de donde se han 
rescatado hasta el momento 15 cuerpos, y se informa que hay 58 desaparecidos. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Hay 80 muertos y 58 desaparecidos 
La tormenta tropical Manuel y el huracán Ingrid han dejado a su paso hasta el momento 
80 muertos, 218 mil 594 personas afectadas y 35 mil viviendas dañadas. (Milenio digital)  

  
 

 

Se desgaja un cerro  en Atoyac; 15 muertos 

Al menos 15 personas murieron al desgajarse un cerro que sepultó gran parte de la 
comunidad La Pintada, municipio de Atoyac de Álvarez, informó el alcalde Ediberto 

Tabarez, quien apuntó que la situación es muy crítica porque quedaron enterradas unas 
20 casas en las que vivían unos 70 de 600 pobladores. Las viviendas quedaron bajo 
toneladas de barro, lodo y árboles. (La Jornada) 

  
 

 

Sector público, el mejor lugar para trabajar 

Por segunda ocasión, Great Place to Work presenta los indicadores sobre el panorama 
laboral del sector financiero. El FIRA, se colocó a la cabeza en tanto que Infonavit cayó 
dos sitios desde el primero que obtuvo el año pasado. (El Economista Digital) 

  
 
 
 

 

 

Suman 58 desaparecidos tras alud de un cerro en Atoyac 
Al menos 58 personas desaparecidas, 288 rescatadas y 91 evacuadas es el saldo por el 

desgajamiento de un cerro en la comunidad de La Pintada en Atoyac de Álvarez en 

Guerrero, informó el presidente Enrique Peña Nieto. (Crónica Digital) 
  
 

 

Desaparecen 58 personas por alud en Guerrero 
El presidente Enrique Peña Nieto informó que 58 personas están reportadas como 
desaparecidas por un alud en el poblado La Pintada, en el municipio de Atoyac de 

Álvarez, en Guerrero”. (Excélsior) 
 

 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

MILENIO  

 Rivera con “credenciales” para la dirigencia del PAN 
Para el ex gobernador de Jalisco, Alberto Cárdenas Jiménez, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez cuenta 
con las “credenciales” y “logros” para asumir la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN). “Eduardo ha 
demostrado con logros y con juventud y madurez que tiene todos los elementos para obtener el futuro que desee, 

no sé cuál sea su decisión, pero tiene un buen futuro, es un elemento valioso donde se le ponga hará un buen 
papel”, expuso. En rueda de prensa al término de la ponencia “Posicionamiento, Cabildo y Reglamentación”, parte 

del segundo congreso de la Asociación Nacional de Alcaldes…”. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd2318c1aa5  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Alcalde de Yonkers Nueva York, Mike Spano, en Puebla 
A invitación del coordinador del grupo legislativo del PRI, el diputado Ernesto Levya Córdova, el alcalde de 
Yonkers Nueva York visitará la entidad poblana, a partir de este jueves, con el objetivo de sostener diversas 
reuniones de trabajo con autoridades municipales y estatales a fin de estrechar lazos con esta comunidad en 

donde radican un importante número de poblanos. El alcalde la ciudad Neoyorquina, Mike Spano, sostendrá un 
reunión de trabajo con el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, donde además recibirá un reconocimiento 
como visitante distinguido para posteriormente reunirse con el rector del Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey campus Puebla, Rashid Abella Yunes. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44449:alcalde-de-yonkers-nueva-york-
mike-spano-en-puebla&Itemid=126  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Requiere casi 2 mmdp ayuntamiento para obra pública en el municipio 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública requiere de mil 900 millones de pesos para detonar obras de 
infraestructura en el municipio como pavimentación, bacheo, colocación de concreto hidráulico y ampliar los 
servicios públicos, reveló el titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez. De esa cantidad, mil 200 
millones corresponden a fondos concursables impulsados por la federación para más de 11 proyectos, mientras 

los 700 millones restantes representan la propuesta de presupuesto ordinario de la dependencia municipal. 
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3126714.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dormitorio Municipal brinda apoyo a migrantes   
Un total de cinco migrantes han sido alojados en el Dormitorio Municipal durante la temporada de lluvias, a 
petición de ellos mismos, principalmente originarios de Nicaragua, El Salvador, y Guatemala, informó el director 

del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Joaquín García Vinay. Esto en entrevista al finalizar la presentación de Puebla 
como Ciudad Amiga de la Infancia, donde la presidenta del patronato, Liliana Ortiz de Rivera, refirió que Puebla es 
el primer municipio que obtiene este reconocimiento, gracias a las acciones emprendidas por la dependencia a 

favor de los pequeños. (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3126643.htm  

 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd2318c1aa5
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44449:alcalde-de-yonkers-nueva-york-mike-spano-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44449:alcalde-de-yonkers-nueva-york-mike-spano-en-puebla&Itemid=126
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3126714.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3126643.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INTOLERANCIA 

 Pide Arturo Loyola prohibir maltrato animal 
En sesión de Cabildo, el polémico regidor perredista Arturo Loyola presentó un punto de acuerdo para prohibir la 
entrega de cualquier permiso, autorización o licencia a empresas o personas que pretendan realizar corridas de 
toros, jaripeos, charreadas y peleas de gallos. En su intervención, el regidor del Sol Azteca recordó que hace dos 
meses los diputados locales del Congreso del estado decidieron penalizar la figura de maltrato animal, al reformar 
el artículo 470 del Código de Defensa Social, donde se aplica esta figura a quien lastime o sofoque a un animal, y 
habrá sanción de seis meses a dos años de prisión y multas de 50 a 100 días de salario mínimo. (Alejandro 

Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112941  
 

INTOLERANCIA 

 Ley seca en comicios pasa de 48 a 24 horas 
En sesión ordinaria de Cabildo se aprobó la iniciativa para acortar los días de la “ley seca” que se aplica durante 
las jornadas electorales. Con esta aprobación, la “ley seca” pasará de 48 horas, como se hizo este año, a 
únicamente 24 horas de anticipación, con la finalidad de no afectar al sector comercial, de servicios y 
restaurantes. Por lo tanto, la “ley seca” en Puebla en las próximas jornadas electorales comenzará a aplicarse a 
partir de las cero horas del primer minuto del día de la elección, y no a las cero horas de la mañana del sábado 

previo a la elección. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112940  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia cabildo de Puebla procedimiento para prohibir las corridas de toros en la capital 
Este miércoles el cabildo de la ciudad de Puebla inició el procedimiento para prohibir de manera definitiva las 
corridas de toros, jaripeos, las peleas de gallos y los circos con animales. De acuerdo con la iniciativa presentada 
por el regidor del PRD Arturo Loyola González, misma que fue aprobada por mayoría y enviada a las comisiones 
de Ecología y Gobernación para su discusión, el municipio de Puebla no puede continuar permitiendo “la barbarie 
que significa el transporte, encajonamiento, tortura y muerte” de toros de lidia, como tampoco la autoridad 

municipal puede favorecer la tortura animal, aun cuando se trata de usos y costumbres. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/inicia-cabildo-de-puebla-procedimiento-para-prohibir-las-
corridas-de-toros-en-la-capital/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tapa el ayuntamiento 700 baches diarios; se incrementaron por lluvias 
El ayuntamiento de Puebla está gastando hasta 280 mil pesos diarios en la reparación de baches en la capital. El 
secretario de Obras de la Comuna, Felipe Velázquez Gutiérrez, indicó que al día son tapados unos 700 hoyos en el 

pavimento. El costo de tapar los baches es de 400 pesos, aunque algunos de menor tamaño cuestan 250 pesos, 
indicó el funcionario. Subrayó que las lluvias que se han registrado en la capital tras el paso de las depresiones 
tropicales Ingrid y Manuel dañaron aun más el pavimento de las calles secundarias de la capital poblana; pero 
una vez que estas han aminorado, las cuadrillas nuevamente han salido a las calles para continuar tapando los 
baches. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/tapa-el-ayuntamiento-700-baches-diarios-se-incrementaron-
por-lluvias/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exhiben regidores panistas división interna en la sesión ordinaria de cabildo 
Los 11 regidores del PAN del cabildo de Puebla exhibieron ayer la división que hay en esta fracción y que estuvo a 
punto de causar que por primera vez no fuera aprobado el Estado de Origen y Aplicación de los Recursos 
Municipales correspondiente al mes de agosto. Durante la sesión ordinaria del cabildo capitalino fue notoria la 
ausencia de los panistas, que desesperados, buscaban un consenso para aprobar ese documento que tardó más 

de tres horas en llegar; en un momento la sesión estuvo a punto de ser suspendida por la falta de quórum, ya 
que estaban presentes solamente seis regidores cuando la panista Miriam Mozo leía una iniciativa sobre el turismo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112941
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112940
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/inicia-cabildo-de-puebla-procedimiento-para-prohibir-las-corridas-de-toros-en-la-capital/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/inicia-cabildo-de-puebla-procedimiento-para-prohibir-las-corridas-de-toros-en-la-capital/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/tapa-el-ayuntamiento-700-baches-diarios-se-incrementaron-por-lluvias/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/tapa-el-ayuntamiento-700-baches-diarios-se-incrementaron-por-lluvias/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 19 de Septiembre de 2013 

 
 

 5 

a la que nadie hacía caso. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/exhiben-regidores-panistas-division-interna-en-la-sesion-
ordinaria-de-cabildo/  
 

 
 
MILENIO  

 Puebla: “Ciudad de los niños y las niñas” 
Puebla capital es el primer municipio a nivel nacional en ser reconocida como “Ciudad de las Niñas y los Niños”, 

señaló la presidenta del Sistema DIF Municipal, Liliana Ortiz, quien agregó dicho galardón se ha logrado gracias a 
las diversas acciones que se llevaron a cabo en la defensa de los derechos de los infantes. Con dicho 
reconocimiento, la capital poblana se integra a la Red Internacional del Proyecto, la cual es conformada por 55 

ciudades de diferentes países de Europa y América Latina. En su intervención, la presidenta del Sistema Municipal 
DIF recordó que desde el inicio de la gestión de su esposo Eduardo Rivera Pérez se realizaron diferentes acciones 
con perspectiva de infancia. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd231819fb3   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puebla, primer municipio reconocido como Ciudad de los Niños 
Puebla, es el primer y único municipio en la República Mexicana en ser reconocido como Ciudad de las Niñas y los 

Niños, y a partir de este día se integra a la Red Internacional del Proyecto, la cual es conformada por 55 ciudades 
de diferentes países de Europa y América Latina, así lo dio a conocer la Presidenta del Patronato del Sistema 

Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera. Acompañada, del Director General del SMDIF, Joaquín García Vinay y 
Representante Personal de Francesco Tonucci, Laura Elena Carrillo Cubillas; Ortiz de Rivera explicó que desde el 
inicio de la actual administración municipal se han realizado diferentes acciones con perspectiva de infancia, lo 
que ha permitido a la ciudad una proyección a nivel nacional e internacional. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/ciudad/puebla-primer-municipio-reconocido-como-ciudad-de-los-
ninos  
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Dos niños poblanos representarán a México en congreso internacional sobre felicidad 
La doctora Laura Elena Cubillas, integrante del proyecto mundial “La Ciudad de los Niños” —que encabeza el 
italiano Francesco Tonucci—, estuvo en Puebla para anunciar que dos infantes poblanos fueron seleccionados 
como representantes mexicanos para participar en el “Congreso Internacional de los Chicos: Hablemos de la 
Felicidad”, que se desarrollará en la provincia de Santa Fe, Argentina, del 3 al 5 de octubre. “Minerva Aimé Juárez 
Benítez y Carlos de Jesús Hernández Quijano tendrán el honor de representar a la infancia de nuestro país ante 

seis mil niñas y niños, todos pertenecientes a la Red Latinoamericana del proyecto Ciudad de los Niños. (Abel 
Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/dos_ninos_poblanos_representaran_a_mexico_en_congreso_internacional_s
obre_felicidad#.Ujo8CuWv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Invierte Puebla 348 millones en la niñez 

Los poblanos Minerva Benítez y Carlos de Jesús Hernández, presentará a los niños mexicanos del 3 al 5 de 
octubre en el Congreso de los Chicos “Hablemos de felicidad”, organizado por la Red Internacional de las Ciudades 

de los Niños y las Niñas en la Nación de Argentina. Laura Elena Cubillas, integrante del proyecto mundial “La 
Ciudad de los Niños”, resaltó que Puebla  se convirtió este año en la primera ciudad del país en publicar cuantos 
recursos invierte en la niñez (348 millones 459 mil 118 pesos, en el año 2012). (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Decreció asistencia al dormitorio municipal 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/exhiben-regidores-panistas-division-interna-en-la-sesion-ordinaria-de-cabildo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/exhiben-regidores-panistas-division-interna-en-la-sesion-ordinaria-de-cabildo/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd231819fb3
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/ciudad/puebla-primer-municipio-reconocido-como-ciudad-de-los-ninos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/ciudad/puebla-primer-municipio-reconocido-como-ciudad-de-los-ninos
http://periodicodigital.com.mx/notas/dos_ninos_poblanos_representaran_a_mexico_en_congreso_internacional_sobre_felicidad#.Ujo8CuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/dos_ninos_poblanos_representaran_a_mexico_en_congreso_internacional_sobre_felicidad#.Ujo8CuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/
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Pese a las condiciones adversas por bajas temperaturas y humedad que persisten en la capital poblana desde 
ocho días atrás, la demanda del servicio que ofrece el dormitorio municipal decreció un 35 por ciento. Joaquín 
García Vinay, director del Sistema Municipal DIF (SMDIF) y encargado del inmueble, reveló que de 45 personas 
que atendían con regularidad en meses “normales”, en septiembre –periodo considerado en ese rubro– están 
atendiendo sólo a 30 individuos por día.. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Abren a la circulación crucero de la 11 Sur y 11 Poniente 

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública y la Dirección de Tránsito Municipal informaron sobre los 
avances de las obras de modernización con concreto hidráulico que se están llevando a cabo en la Avenida 11 
Norte-Sur y Calzada Zavaleta, así como de las vías alternas para transitar. Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de 
la SDUOP, señaló que en la Calzada Zavaleta se avanza de manera constante, alcanzando ya un 82 por ciento del 
total de la vialidad, equivalente a 47 mil 700 metros cuadrados. “Llevamos buen avance en la vialidad. Haremos 
cierres parciales del último tramo del cuerpo oriente para conectar con la Recta a Cholula esta semana, por lo que 
habrá algunas modificaciones en la circulación para la incorporación hacia la Recta y Forjadores”. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44451:abren-a-la-circulaci%C3%B3n-
crucero-de-la-11-sur-y-11-poniente&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Reconocen a Puebla como Ciudad de las Niñas y los Niños: Liliana Ortiz de Rivera 
Puebla, es el primer y único municipio en la República Mexicana en ser reconocido como Ciudad de las Niñas y los 
Niños, y a partir de este día se integra a la Red Internacional del Proyecto, la cual es conformada por 55 ciudades 
de diferentes países de Europa y América Latina, así lo dio a conocer la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera. Acompañada, del Director General del SMDIF, Joaquín García Vinay y 

Representante Personal de Francesco Tonucci, Laura Elena Carrillo Cubillas; Ortiz de Rivera explicó que desde el 
inicio de la actual administración municipal se han realizado diferentes acciones con perspectiva de infancia, lo 
que ha permitido a la ciudad una proyección a nivel nacional e internacional. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44450:reconocen-a-puebla-como-ciudad-
de-las-ni%C3%B1as-y-los-ni%C3%B1os-liliana-ortiz-de-rivera&Itemid=126  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO 

 Privatización inminente del SOAPAP lo hace tierra de nadie 
En los días previos a su privatización, el SOAPAP es “tierra de nadie”. La operación del organismo paramunicipal 
provoca quejas e innumerables reclamos por parte de los usuarios, quienes acuden a las oficinas ubicadas en San 
Manuel en búsqueda de soluciones. Pero ante los cobros injustificados, suspensiones de servicios y adeudos, el 
personal solamente tiene una respuesta: interponer su queja en el servicio telefónico habilitado para tal fin. 
Intento tras intento, del otro lado del auricular no hay respuestas tampoco. Nadie atina a resolver los problemas 
de los usuarios que van y viene con su documentación y recibos. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26750-privatizacion-inminente-del-soapap-
lo-hace-tierra-de-nadie  
 

CAMBIO 

 Trasladan de penal al capo de Sitma, Tiro Moranchel 
El “megadefraudador” Leonardo Tiro Moranchel fue trasladado del penal de San Miguel al de Tepexi de Rodríguez, 
considerado de mediana seguridad, sin que mediara alguna explicación sobre el cambio ni información oficial sobre 
el hecho. De acuerdo a un boletín de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, en total 11 reos de los penales 

de San Miguel y de Tepeaca fueron transferidos al de Tepexi, sin embargo no se detallaron nombres, ni tampoco los 
delitos por los que están recluidos. No obstante, fuentes del gobierno estatal confirmaron a CAMBIO que entre 
éstos se encontraba el dueño de Sitma-Invergroup, empresas que defraudaron a más de 6 mil poblanos. (Patricia 

http://periodicodigital.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44451:abren-a-la-circulaci%C3%B3n-crucero-de-la-11-sur-y-11-poniente&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44451:abren-a-la-circulaci%C3%B3n-crucero-de-la-11-sur-y-11-poniente&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44450:reconocen-a-puebla-como-ciudad-de-las-ni%C3%B1as-y-los-ni%C3%B1os-liliana-ortiz-de-rivera&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44450:reconocen-a-puebla-como-ciudad-de-las-ni%C3%B1as-y-los-ni%C3%B1os-liliana-ortiz-de-rivera&Itemid=126
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26750-privatizacion-inminente-del-soapap-lo-hace-tierra-de-nadie
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26750-privatizacion-inminente-del-soapap-lo-hace-tierra-de-nadie
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/26744-trasladan-a-tiro-moranchel-a-penal-de-
mediana-seguridad  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Establece Upaep plan de trabajo para impulsar sectores automotriz y transporte 
La Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) estableció un plan de trabajo con apoyo de 

académicos de distintas partes del país, de Europa y Estados Unidos, para impulsar el desarrollo de los sectores 
automotriz y de transporte. Al respecto, Jorge Aguilar Cisneros, catedrático del Departamento de Tecnologías de 

Información de la UPAEP, comentó que se busca establecer en el país una sede del Consejo Internacional de 
Ingeniería de Sistemas (Incose, por sus siglas en inglés). “Estamos trabajando para crear, en medio plazo, un 
capítulo regional de INCOSE en México, además de fortalecer principalmente los sectores automotriz y transporte 
de nuestro país”, comentó. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/universidades/establece-upaep-plan-de-trabajo-para-impulsar-
sectores-automotriz-y  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Apoyará Gali al campo de Puebla 

Tras reconocer que se ha atendido poco la Puebla rural en la capital, el alcalde electo, Antonio Gali Fayad, anunció 
que creará una dirección para atender las necesidades de quienes se dedican al campo en las juntas auxiliares. 
Dijo estar consciente que aunque Puebla es una ciudad desarrollada, aún tiene lugares en donde la gente siembra 
para sobrevivir. Por ello, dijo, brindará apoyo a los 20 mil 500 hectáreas de cultivos que existen en este municipio 

que comenzará a gobernar a partir del 2014. La dirección de Desarrollo Rural que se creará dentro de la 
Secretaría de Desarrollo Económico se encargará de atender las necesidades de este sector. (José Romero)  
http://contraparte.mx/apoyara-gali-al-campo-de-puebla/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Obras del Teleférico en Servicio Valdés fueron retomadas 

A pesar que el INAH aseguró que el recurso de queja que interpuso en el Juzgado Segundo de Distrito significó 
una suspensión de los trabajos del Teleférico en todas las torres, el gobierno del estado los retomó para construir 
la estación en el Servicio Valdés, donde laboran por lo menos 20 empleados con maquinaria pesada. En un 
recorrido por el Boulevard 5 de Mayo y la calle 12 Oriente se vio a trabajadores escavando y contando varillas que 
podrían ser ocupadas para formar columnas de concreto; también una grúa y una retroexcavadora. (Samantha 

Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51533&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-del-
Teleferico-en-Servicio-Valdes-fueron-retomadas  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Anuncian la apertura parcial de cruceros sobre la 11 norte por obras de concreto hidráulico. 

 Hoy abra simulacro en prácticamente todo el país para recordar 28 años del sismo de 1958 de 8.1 grados. 
 Regidores polemizan por un permiso para corridas de toros en Puebla. 
 En la capital Poblana también agra un simulacro en el Complejo Cultural Universitario. 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/26744-trasladan-a-tiro-moranchel-a-penal-de-mediana-seguridad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/26744-trasladan-a-tiro-moranchel-a-penal-de-mediana-seguridad
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/universidades/establece-upaep-plan-de-trabajo-para-impulsar-sectores-automotriz-y
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/universidades/establece-upaep-plan-de-trabajo-para-impulsar-sectores-automotriz-y
http://contraparte.mx/apoyara-gali-al-campo-de-puebla/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51533&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-del-Teleferico-en-Servicio-Valdes-fueron-retomadas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51533&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-del-Teleferico-en-Servicio-Valdes-fueron-retomadas
http://www.contraparteinformativa.com/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Sigue lloviendo vamos a revisar los daños, por ejemplo ayer la flamante calzada Zavaleta, pero la verdad es 

que no se si la combinación de mal drenaje o el exceso de agua pero la verdad una licuara ayer en Puebla.  
 El cabildo poblano turna a comisiones de Gobernación la propuesta de prohibir permisos para espectáculos 

taurinos en fiestas tradicionales, un asunto que polariza a la sociedad.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Dos jóvenes estudiantes de Puebla de intercambio.  
 Los semáforos se sincronizan con una computadora, por ejemplo si se esta pelando un delincuente o 

asalta bancos, lo que usted quiera puede sincronizar todos los semáforos en rojo y lo paran y lo pueden 

pescar. Cada día la tecnología permite mejores resultados en materia de seguridad.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Aclara la Secretaria de Seguridad Publica que esta vigente el permiso para la portación de armas de los 

elementos de la Policía Estatal se a cumplido en tiempo y forma con los requisitos que establece la 
Secretaria de la Defensa Nacional. 

 A pesar de las lluvias la pavimentación de la 11 norte sur y Zavaleta estará concluida en Octubre próximo 
aseguro Felipe Velazquez Secretario de Obras. 

 Cada día de reportan en Puebla Capital 11 accidentes viales con unidades del transporte publico 
involucradas Carolina Zabalegui Directora de Transito detallo que las Rutas 2000, 10 y Mayorazgo son las 
mas frecuentes. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Quien resulto ser la mano que operaba a Violeta Lagunes que también manejaba medios Nacionales en 

contra de Gali y de Moreno Valle durante el pasado proceso electoral. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla se reunió con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público con la 
finalidad de proponer un fondo municipalista que permita contar con mayores recursos en los municipios. 

 El día de hoy el alcalde Eduardo Rivera se va reunir con alcalde de toda la republica mexicana en el 2 
congreso de la asociación Nacional de Alcaldes con quienes revisaran la agenda económica y política de los 
municipios de Mexico 

 El coordinador de alcaldes Humanistas de Oposición e integrante de la ANAC, Alberto Cárdenas Jiménez se 
pronunció a favor de que el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez  sea el nuevo presidente nacional del 
Partido Acción Nacional. 

 El secretario de obras del ayuntamiento Felipe Velásquez informo que a pesar de las lluvias registradas en 
los últimos días,  ya concluyeron los trabajos del crucero de la 11 sur  por lo que a partir de ya se reabre 
la circulación  

 El día de hoy el Gobierno del estado y el Gobierno municipal realizarán tres simulacros  para mejorar los 
protocolos de seguridad ante una contingencia al conmemorarse  28 años de la ciudad de México    
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P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Gobierno del estado enviará un vuelo Charter para traer a 150 poblanos atrapados en Zihuatanejo. 
 Suman 10 escuelas poblanas afectadas por mal tiempo. 
 Conciertos gratis y colecta de víveres para ayudar a Guerrero. 
 Congreso de Puebla aportará 150 mil pesos a damnificados. 
 Descartan diputados poblanos subirse sueldos en 2014. 

 No hay dinero para actualizar la semaforización. 
 Predomina la evasión de impuestos en maquilas poblanas. 

 Más de siete mil casetas de telefonía burlan cuota municipal. 
 Roban chinos mercado de chamarras a talleres de Xoxtla. 
 Acusan abusos de operadores de agua potable en Atlixco. 
 Aprueba el cabildo “ley seca” de 24 horas previo a elección. 

 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El ayuntamiento de Puebla, informó que continuará el monitoreo sobre todo en los niveles de ríos y 

barrancas. La Comisión Nacional del Agua en Puebla, índico que tres de las 10 presas en la entidad se 
encuentran a su máxima capacidad, sin embargo, no hay riesgo para la población porque están siendo 
desfogadas. 

 Las lluvias que se han presentado en el municipio han provocado que las obras en la 11 norte-sur y en la 
calzada Zavaleta sean detenidas, sin embargo, los trabajos presentan avances del 82 por ciento, informó 
el secretario de desarrollo urbano, Felipe Velázquez. 

 En sesión ordinaria de Cabildo se aprobó por unanimidad de votos enviado al Congreso del estado, la 

recomendación para restringir el horario de “ley seca” de 48 a 24 horas para la venta de bebida alcohol en 
el municipio. 

 Además el cabildo de Puebla pidió a la comisión de gobernación del Congreso, una iniciativa para suprimir 
cualquier permiso en el municipio que tenga que ver con el maltrato animal entre ellos corridas de toros, 
peleas de gallos y cuestiones que tengan que ver con la charrería a pesar de ser un deporte nacional. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Trabajadores eventuales de VW se quedan hasta el Golf VII 
Tras el rechazo del esquema 4x3, la planta automotriz Volkswagen de México y el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz (SITIAVW) acordaron mantener a mil 250 trabajadores eventuales de la 
semana 39 a la 51 y en 2014 de la dos a la 10 cuando comenzará la producción del Golf VII, dijo el líder sindical 
Antonio Flores Trejo. Destacó que esta medida permitirá a los técnicos -cuyos contratos finalizarían 

paulatinamente en los siguientes meses- tener certeza laboral y la oportunidad de ser nuevamente contratados 

para trabajar en la producción del nuevo modelo de la compañía de automóviles. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3126692.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Suman cinco los fallecidos por lluvias en Puebla 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3126692.htm
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El director local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez, reveló que el huracán 
‘Ingrid’ y la tormenta tropical ‘Manuel’ ocasionaron cinco fallecimientos, además de 500 personas desalojadas de 
sus hogares debido a que algunos ríos se desbordaron y provocaron inundaciones. En entrevista para El Heraldo 
de Puebla, Sierra Sánchez explicó que tanto el río Tlapaneco, como el Pantepec se desbordaron, por lo que se 
tuvo que evacuar a la gente. Detalló que en el río Tlapaneco que viene del estado de Guerrero y que se ubica en 

el municipio de Ixcamilpa de Guerrero se afectó a la comunidad de Buena Vista de Zapata, específicamente 20 
familias fueron desalojadas, 80 personas en total, éstas se refugiaron con familiares o amistades, “actualmente el 
río ya recobró sus niveles normales”, declaró el funcionario. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/suman-cinco-los-fallecidos-por-lluvias-en-puebla  
 

 

HERALDO 

 10 mil poblanos, en riesgo por desbordamiento de presa Necaxa 

Por lo menos 10 mil personas que viven “río abajo” de Necaxa están en riesgo debido a que algunas presas están 
arriba de su límite, reveló el secretario de Fomento a la Salud y prevención Social del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), Miguel Márquez Ríos. Explicó que las presas de Los Reyes, Tejocotal, entre otras, desembocan 
en la presa de Necaxa y se controlan mediante compuertas que viene por la tercera división a la presa de Nexapa 
y llega a la presa de Tenango, estas están a su máxima capacidad, alertó.. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/madres-cierran-vialidad-por-desalojo-de-unidad-
educativa  

 
HERALDO 

 A escondidas, diputados aprueban proyecto de egresos 2014 

En lo oscurito, el Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios aprobó el proyecto de presupuesto para el 
ejercicio fiscal 2014 del Congreso del Estado, en el que se prevé un incremento de 4.5 por ciento, para poder 
obtener más de 175 millones de pesos. Argumentando prioridad a la “austeridad”, los diputados seguirán 
ganando unos 100 mil pesos mensuales, además de que el gasto operativo y de mantenimiento se incrementará 
ante la utilización de dos sedes, una de ellas es el Mesón del Cristo, en el que se erogarán mensualmente 329 mil 
pesos hasta el término del ejercicio fiscal actual. (Mayra Apan)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/escondidas-diputados-aprueban-proyecto-de-egresos-
2014  
 
HERALDO  

 Cobran hasta 41 mil pesos por servicio de agua en Atlixco 
Habitantes del municipio de Atlixco piden la destitución del director general del Sistema Operador de Servicios de 
Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Atlixco (Soapama), Luis Enrique Coca Vázquez, debido al cobro 

indebido que se implementó en dicha demarcación, por lo que exigieron se le realice una auditoría. Durante una 
manifestación a las afueras del Congreso del Estado, los ciudadanos de la tercera edad se manifestaron e hicieron 
saber que en Atlixco también se hicieron cambios de medidores de agua, mismos que tuvieron un costo superior a 

los dos mil pesos, esto independientemente de las tarifas que se cobran por el servicio de agua, las cuales son 
elevadas. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/cobran-hasta-41-mil-pesos-por-servicio-de-agua-en-
atlixco  
 

 
 

SINTESIS 

 Resuelve TEEP recursos de impugnación 

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) resolvió por unanimidad de votos 11 recursos de impugnación, 
de estos 8 fueron improcedentes, 2 desechados y el resto se ratificaron los triunfos. En sesión de este miércoles, 
el magistrado presidente Francisco Javier de Unanue y Bretón y los magistrados Claudia Barbosa Rodríguez,  
Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, resolvieron 11 recursos de impugnación y apelaciones correspondientes al 
proceso electoral 2012-2014. De estos, 8 fueron promovidos por la Coalición 5 de mayo, 2 por Puebla Unida y 1 
por el Partido Pacto Social de Integración. (Irene Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/69176/resuelve-teep-recursos-de-impugnacion/puebla  
 

SINTESIS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/suman-cinco-los-fallecidos-por-lluvias-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/madres-cierran-vialidad-por-desalojo-de-unidad-educativa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/madres-cierran-vialidad-por-desalojo-de-unidad-educativa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/escondidas-diputados-aprueban-proyecto-de-egresos-2014
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/escondidas-diputados-aprueban-proyecto-de-egresos-2014
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/cobran-hasta-41-mil-pesos-por-servicio-de-agua-en-atlixco
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/portada/cobran-hasta-41-mil-pesos-por-servicio-de-agua-en-atlixco
http://sintesis.mx/articulos/69176/resuelve-teep-recursos-de-impugnacion/puebla
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 Realiza HTSJP primer juicio de oralidad 
El Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla (HTSJP), dio un paso trascendental en la 
impartición de justicia al llevar a cabo la primera audiencia de Juicio Oral en Materia Financiera, con lo que se 
reducirán los tiempos de resolución de juicios de más de un año a dos meses aproximadamente. El Juez Rubén de 
la Rosa de la Décimo Primera Sala Civil Financiera condujo la audiencia en la Sala de Juicios Orales de Ciudad 

Judicial. La Audiencia de Juicio será el próximo 9 de octubre, donde se desahogarán las pruebas ofrecidas por las 
partes en conflicto. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69175/realiza-htsjp-primer-juicio-de-oralidad/puebla  
 
SINTESIS 

 Instalan en Puebla WebCams de alta definición 
Consideradas las segundas más altas en el mundo por su ubicación a cuatro mil 581 metros sobre el nivel del 

mar, después de la que está en el monte Everets, iniciaron operaciones dos WebCams de alta definición 
instaladas en el Gran Telescopio Milimétrico Alfonso Serrano, las cuales transmitirán imágenes en tiempo real vía 
Internet a cualquier parte del planeta y a cualquier hora. Dicho proyecto corre a cargo del Instituto Nacional de 
Astrofísica, Óptica y Electrónica (Inaoe) y la empresa Webcams de México. Los dispositivos son, de hecho, las 
únicas cámaras en todo el planeta que transmiten en vivo las 24 horas desde un punto tan alto -la cima del 
Volcán Sierra Negra-, ya que la del Everest sólo trabaja doce horas al día. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/69174/instalan-en-puebla-webcams-de-alta-definicion/puebla   

 
SINTESIS 

 Anuncian segunda jornada de detección 
Ante la falta de estadísticas en Puebla y en el país acerca del número de casos de psoriasis, la Fundación 

Mexicana para la Dermatología (FMD) llevará a cabo la segunda jornada de detección de este padecimiento, en 
donde se dará asesoría a los enfermos de cómo iniciar un tratamiento y los cuidados que deben tener en este 
padecimiento generalmente crónico. La dermatóloga Amelia Morales Toquero, integrante de la FMD, especificó 
que por segunda ocasión se hará en la entidad esta jornada con la que se puede tener un panorama de incidencia 
de la psoriasis debido a que aún faltan programas específicos de prevención en el sistema de salud público. 

(Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/69168/anuncian-segunda-jornada-de-deteccion-/puebla  
 
SINTESIS 

 Benéficos operativos de la Profepa 
La titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Alma Lucía Arzaluz Alonso, dio a 
conocer que los operativos a los alrededores de Africam Safari han servido para frenar la venta ilegal de especies 
animales y de flora a bordo de camionetas. Detalló que las especies mayormente comercializadas son los loros y 

un tipo de orquídeas que son ofrecidas a lo largo de la carretera que conduce al parque de esparcimiento familiar 

a ciertos días de la semana y a cierta hora, para captar clientes. Adicionalmente, la funcionaria federal comentó 
que la Profepa reforzará la revisión a las licencias que tienen dueños de circos para el uso de animales en el 
espectáculo que ofrecen. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69166/beneficos-operativos-de-la-profepa/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Dejan Manuel e Ingrid pérdidas de 300 Mdp 

Hasta 300 millones de pesos en pérdidas y un posible desalojo de una comunidad en Tlaola arrojó el primer 
recuento de daños en Puebla por las intensas lluvias producto de los ciclones “Manuel” e “Ingrid” en toda esta 

semana. El mal clima en el estado también ha dejado devastadas 300 hectáreas de cultivos de maíz, frijol, 
papaya y calabaza, según el saldo preliminar de la Sagarpa, debido el desbordamiento del río Mixteco, al sur de la 
entidad. Además, la Secretaría de Educación Pública (SEP) reportó 10 escuelas con daños en el mismo número de 
municipios. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112944  
 
INTOLERANCIA 

 Gobierno poblano actúa para desastres 
Ante las crecientes afectaciones generadas por las fuertes precipitaciones pluviales y los tres muertos de la 

http://sintesis.mx/articulos/69175/realiza-htsjp-primer-juicio-de-oralidad/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69174/instalan-en-puebla-webcams-de-alta-definicion/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69168/anuncian-segunda-jornada-de-deteccion-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69166/beneficos-operativos-de-la-profepa/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112944
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semana pasada, ocasionados por los ciclones tropicales “Ingrid” y “Manuel”, la investigadora del Centro 
Universitario para la Prevención de Desastres Regionales (Cupreder) de la Universidad Autónoma de Puebla 
(UAP), Lluvia Sofía Gómez Texon, aseguró que los desastres que se generan en territorio poblano no son 
naturales. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112943  
 

INTOLERANCIA 

 Dan diputados 3 mil 600 pesos de su dieta de 100 mil 
La ayuda que llegue al Congreso del estado para los damnificados por las lluvias será canalizada a un municipio, 

conforme un acuerdo de los grupos legislativos, toda vez que el territorio poblano también resultó con daños por 
los fenómenos “Ingrid” y “Manuel”. El diputado priista Gerardo Mejía Ramírez informó que los diputados locales 
donarán 150 mil pesos para apoyar a los damnificados en el estado tras el paso del huracán “Ingrid” y la 
tormenta tropical “Manuel”, independientemente de otro tipo de apoyos. Asimismo, dijo que en la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política se aprobó que cada uno de los 41 diputados aporten en promedio 3 mil 600 
pesos, además de que el Congreso servirá de centro de acopio. También, precisó que este apoyo será enviado a 
los municipios poblanos que colindan con el estado de Guerrero y que sufrieron graves afectaciones en viviendas 

y algunas carreteras. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112942  
  

 
 
CAMBIO  

 Rescate en chárter de 150 paisanos varados en Ixtapa 
Siguiendo el ejemplo de los gobiernos de Michoacán y Guanajuato, la administración morenovallista contrató dos 
vuelos chárter para traer a Puebla a poco más de 150 poblanos que se quedaron varados en Ixtapa Zihuatanejo, 
tras las afectaciones que dejaron incomunicado por vía terrestre al municipio guerrerense por el paso de la 
tormenta tropical “Manuel”. De acuerdo con fuentes del gobierno de Puebla se contrataron dos aviones, uno para 
128 pasajeros y el otro para 50. A través de un comunicado de prensa, la Secretaría General de Gobiernoinformó 

que el primer vuelo, operado por Aeroméxico, saldrá a las 21 horas de este jueves y llegará una hora más tarde a 
la entidad poblana. El segundo vuelo saldrá una hora después de Zihuatanejo. El encargado del traslado será 
Bernardo Huerta, secretario de Transportes, quien viajará a dicho lugar para coordinar el traslado. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26757-contrata-rmv-dos-vuelos-charter-
para-traer-a-poblanos-varados-en-ixtapa  
 

CAMBIO 

 Aplican sanciones a 32 directivos y a 120 maestros poblanos por "revoltosos" 
El morenovallismo cumplió su amenaza de aplicar “mano dura” a los maestros y directivos de los Centros 

Escolares y el BINE por el paro de labores de “brazos caídos” en protesta a la Ley General del Servicio Profesional 
Docente el pasado 11 de septiembre. No obstante la Secretaría de Educación Pública (SEP), dijo que los cambios 
“son parte de la reestructuración” de la dependencia. Docentes del Centro Escolar Gustavo Díaz Ordaz 
denunciaron a CAMBIO que tres directoras de la institución —una del bachillerato vespertino y las otras dos de la 
primaria matutina y vespertina— fueron destituidas por estar en desacuerdo con la reforma educativa. Trascendió 
que fueron suspendidos 32 directores y sancionaron a 120 maestros. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/26749-morenovallismo-aplaca-a-maestros-

revoltosos  
 

CAMBIO 

 Afectación de Ingrid se intensifica en la Sierra Norte 

El recuento de los daños por el paso del huracán “Ingrid” en Puebla coloca a la Sierra Norte como la zona más 
afectada, en concreto a la comunidad de El Tepetate, del municipio de Xicotepec, en donde el río San Marcos 
arrasó con el puente que comunica al lugar, dejando a 210 familias aisladas. La lista de decesos a causa del 
meteoro subió a cinco con el fallecimiento de dos personas en Necaxa y Z. Mena, sumados a los tres de 

Tlatlauquitepec. Además, la SEP estatal dio a conocer que 10 escuelas han reportado afectaciones estructurales, 
filtraciones en techos, deslaves en los alrededores, la caída de una barda perimetral, así como pérdida de material 
didáctico. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/26736-afectacion-de-ingrid-se-intensifica-en-
la-sierra-norte  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112943
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112942
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26757-contrata-rmv-dos-vuelos-charter-para-traer-a-poblanos-varados-en-ixtapa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26757-contrata-rmv-dos-vuelos-charter-para-traer-a-poblanos-varados-en-ixtapa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/26749-morenovallismo-aplaca-a-maestros-revoltosos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/26749-morenovallismo-aplaca-a-maestros-revoltosos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/26736-afectacion-de-ingrid-se-intensifica-en-la-sierra-norte
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/26736-afectacion-de-ingrid-se-intensifica-en-la-sierra-norte
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sin saber montos, Escobedo aprueba el PPS para el alumbrado de Atlixco 
Aunque dijo desconocer los mecanismos y los criterios aplicados para dar luz verde al Proyecto de Prestación de 
Servicios (PPS) en materia de alumbrado público, el diputado local electo por el distrito de Atlixco, el panista 
Salvador Escobedo, aceptó estar de acuerdo con la concesión de 10 años que  recientemente el alcalde Ricardo 

Camacho promovió a favor de la propuesta hecha por el gobernador Rafael Moreno Valle. Durante una amplia 
entrevista con este medio de comunicación, quien fuera el primer alcalde de oposición en esta ciudad se rehusó a 

llamarle a esa medida “deuda pública” ya que “con o sin empresa privada” de por medio el alumbrado público 
debe pagarse. (Miguel Ángel Domínguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/sin-saber-montos-escobedo-aprueba-el-pps-para-el-
alumbrado-de-atlixco/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Crea Congreso tres nuevas áreas sin asignarles recursos para su operación 
El Congreso del estado instaló ayer el Instituto de Estudios Legislativos, la Dirección de Atención Ciudadana y la 
Contraloría Interna sin modificar el presupuesto 2014, por lo que el gasto se mantendrá en los mismos niveles de 
este año, pese a la operación de esas nuevas áreas administrativas. Los integrantes del Comité de Adquisiciones, 

Arrendamientos y Servicios determinaron ayer una bolsa de recursos anual de 175 millones de pesos, cifra que 

resultó de ajustar el presupuesto 2013 a la inflación. La decisión se tomó en mesa de trabajo, la cual se llevó a 
cabo a puerta cerrada. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/crea-congreso-tres-nuevas-areas-sin-asignarles-recursos-
para-su-operacion-2/  

 

 
 

MILENIO  

 Crecerá bancada del PAN a 15 diputados  
La bancada del PAN para la próxima legislatura pasará de 13 a 15 diputados locales, luego de que los legisladores 
electos del PRD, Carlos Martínez Amador, y de Nueva Alianza, Cupertino Alejo Domínguez, iniciaron 

acercamientos con el blanquiazul para sumarse a su fracción parlamentaria. Cabe recordar que el pasado lunes, el 

dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, confirmó que diputados electos de otros partidos se sumarían a 
la bancada panista de forma sorpresiva, sin embargo el perredista y el aliancista fueron los primeros en iniciar 
pláticas con el líder blanquiazul. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd2317c6f76  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Dañan lluvias 10 escuelas y se suspenden clases en 37 planteles 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que un total de 10 escuelas de la Sierra Norte de Puebla 

resultaron dañadas, mientras que otras 37 suspendieron clases ante las precipitaciones que se registran en la 
entidad. Ante los fenómenos meteorológicos “Ingrid” y “Manuel”, 10 escuelas de los municipios de Ajalpan, 

Eloxochitlán, Francisco Z. Mena, Hueyapan, San Sebastián Tlacotepec, Teziutlán, Tlacotepec de Porfirio Díaz y 
Nicolás Bravo, presentaron afectaciones. Los planteles presentaron problemas relacionados con daños 
estructurales, filtraciones en techos, deslaves en los alrededores de las instituciones educativas, la caída de una 
barda perimetral, así como pérdida de material didáctico. (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/educacion/danan-lluvias-10-escuelas-y-se-suspenden-clases-en-
37-planteles  
 

 

E-CONSULTA 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/sin-saber-montos-escobedo-aprueba-el-pps-para-el-alumbrado-de-atlixco/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/sin-saber-montos-escobedo-aprueba-el-pps-para-el-alumbrado-de-atlixco/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/crea-congreso-tres-nuevas-areas-sin-asignarles-recursos-para-su-operacion-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/crea-congreso-tres-nuevas-areas-sin-asignarles-recursos-para-su-operacion-2/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0836bb9a53e02e9b7763fd2317c6f76
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/educacion/danan-lluvias-10-escuelas-y-se-suspenden-clases-en-37-planteles
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/educacion/danan-lluvias-10-escuelas-y-se-suspenden-clases-en-37-planteles
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 Regresan los 200 poblanos varados en Juquila, Oaxaca 
Los 200 poblanos que se quedaron varados durante el fin de semana pasado en la población de Juquila, Oaxaca, 
pudieron regresar a la entidad después de que el Ejército Mexicano y la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes a nivel federal reabrieron las carreteras de la zona. Durante el viernes y a lo largo del sábado pasado, 
al menos siete autobuses con turistas poblanos llegaron al poblado que se caracteriza por ser un importante 

centro religioso católico. Los derrumbes en las carreteras dejaron incomunicada a la población, por lo que los 
visitantes no podían regresar. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/sociedad/regresan-los-200-poblanos-varados-en-juquila-oaxaca  
 

E-CONSULTA 

 Realiza el TSJ primer juicio de oralidad financiera 
El Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla llevó a cabo la primera audiencia de Juicio Oral en Materia 
Financiera, con lo que se reducirán los tiempos de resolución de juicios de más de un año a dos meses 
aproximadamente. El Juez Rubén de la Rosa de la Décimo Primera Sala Civil Financiera condujo la audiencia en la 

Sala de Juicios Orales de Ciudad Judicial, se indicó a través de un comunicado. La Audiencia de Juicio será el 
próximo 9 de octubre, donde se desahogarán las pruebas ofrecidas por las partes en conflicto. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/seguridad/realiza-el-tsj-primer-juicio-de-oralidad-financiera  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Tribunal Electoral de Puebla resolvió 11 impugnaciones 

El Tribunal Electoral del Estado resolvió hoy once impugnaciones a resultados distritales y municipales de los 
distritos II, III, IV y XXIII, donde los representantes del partido Pacto Social de Integración (PSI) y las coaliciones 
Puebla Unida y 5 de Mayo interpusieron recursos legales de inconformidad por los resultados de la elección 
efectuada el 7 de julio de este año. Los magistrados Francisco Javier de Unanue y Bretón, Claudia Barbosa 
Rodríguez y Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo resolvieron los recursos de impugnación y apelaciones que 
señalaron, ateniéndose a criterios jurídicos y técnicos, por lo que en la lista de hoy no hubo cambios entre los 
ganadores y solo se confirmaron los triunfos. (Notimex)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_tribunal_electoral_de_puebla_resolvio_11_impugnaciones#.Ujo8d-
Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Trasladan a reos del Cereso de Huejotzingo al de Ciudad Serdán 

A fin de salvaguardar el orden y abatir la sobrepoblación en los Centros de Reinserción Social (Ceresos), la 

Secretaría de Seguridad Pública del Estado, efectuó el traslado de ocho internos provenientes del Cereso distrital 
de Huejotzingo, quienes fueron canalizados al Cereso estatal de Ciudad Serdán. El operativo estuvo a cargo de la 
Dirección General de Centros de Reinserción Social, elementos de la Policía Estatal Preventiva, además de 
custodios. Cabe recordar que el pasado 20 de julio del presente año, siete intern (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 TUCA en el PRI: Todos Unidos Contra Alcalá 
Los grupos encabezados por el diputado Javier López Zavala y Mario Marín Torres mantienen una reñida pelea con 
la senadora Blanca Alcalá Ruiz y su grupo, esto por el control del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y las 
posiciones que le restan en el nuevo escenario que vive el tricolor.   Marinistas y zavalistas han hecho de todo por 

impedir que la ex presidenta municipal de Puebla tome el control del partido tricolor, pues es señalada de ser la 

principal causa de la derrota en las pasadas elecciones al imponer a sus más allegados en las candidaturas.  (Iván 
Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/tuca-en-el-pri-todos-unidos-contra-alcala  
 

IMAGEN POBLANA  

 Rafael Moreno Valle teje alianzas con la izquierda 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha tejido alianzas con importantes grupos de izquierda del PRD a nivel 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/sociedad/regresan-los-200-poblanos-varados-en-juquila-oaxaca
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-18/seguridad/realiza-el-tsj-primer-juicio-de-oralidad-financiera
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_tribunal_electoral_de_puebla_resolvio_11_impugnaciones#.Ujo8d-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_tribunal_electoral_de_puebla_resolvio_11_impugnaciones#.Ujo8d-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/tuca-en-el-pri-todos-unidos-contra-alcala
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nacional, que se convirtieron en sus principales aliados en temas políticos y electorales, lo cual  ha permitido que 
temas trascendentales de su agenda en la entidad caminen sin ningún tropiezo.   Desde algunos años se ha hecho 
notoria la amistad del mandatario con el ahora ex jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón. 
En 2010, cuando el ahora gobernador era el candidato de la alianza PAN-PRD-NA-Convergencia, nombrada 
Compromiso por Puebla, se vio respaldado por el jefe de gobierno capitalino. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/rafael-moreno-valle-teje-alianzas-con-la-izquierda  
 

IMAGEN POBLANA  

 Texmelucan a punto de repetir tragedia del Atoyac 
Las autoridades de San Martín Texmelucan no aprenden de las desgracias, como la de junio de 2012 con el 

desbordamiento del río Atoyac, que dejó decenas de viviendas afectadas.   Estos días de lluvias intensas, 

provocadas por los fenómenos climatológicos Ingrid y Manuel, reportaron vecinos que el río subió de forma 
alarmante. Estimaron que son siete colonias en riesgo.   Hugo Vázquez, vecino, mencionó que con el 
desbordamiento del año anterior les prometieron que instalarían 8 alarmas en el río, pero ya pasaron 15 meses y 
los equipos no han sido colocados. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/texmelucan-punto-de-repetir-tragedia-del-atoyac  
 

IMAGEN POBLANA  

 Disminuyen accidentes en corredor Actipan-Tonantzintla-Acatepec 
Los accidentes en la carretera Actipan-Tonantzintla-Acatepec disminuyeron cuando esta se adecuó como corredor 
turístico, porque quedó como una vialidad pensada para turistas, ciclistas y automovilistas.   Comerciantes de la 
vialidad coincidieron en que ya hay más seguridad para los usuarios al aumentar de uno a dos carriles la carretera 
y colocar alumbrado público, esto por parte del ayuntamiento de San Andrés Cholula en conjunto con el gobierno 

del estado.   Carmela Chantes, propietaria de una miscelánea, dijo: “En las noches había muchos accidentes 

porque era una carretera de un carril de cada lado y estaba oscura”. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/disminuyen-accidentes-en-corredor-actipan-tonantzintla-acatepec  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Podría obtener Puebla más recursos para INEA y CONALEP 
De aprobarse el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, Puebla podría ser uno de los cinco 
estados que obtenga una de las mayores  cantidades de recursos económicos para la educación de adultos, como 
parte del Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA). Según el proyecto de 
presupuesto del siguiente año, se espera que la entidad reciba 105 millones 557 mil 38 pesos para este rubro, lo 

cual significa que es la quinta entidad en recibir más dinero. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/podria-obtener-puebla-mas-recursos-para-inea-y-conalep/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desmiente Seproci desbordamiento de presas 
El director del Sistema Estatal de Protección Civil (Seproci), Jesús Morales Rodríguez,  desmintió que exista riesgo 
en la Sierra Norte por el desbordamiento de las presas de Necaxa, Soledad, Nejapa y Manuel Ávila Camacho. Ante 

reportes regionales de que ya hay comunidades incomunicadas, el funcionario aseguró que estos cauces de agua 
se encuentran en un  90 por ciento de su capacidad, y que se están tomando medidas con el fin de evitar una 
tragedia. Pidió a la población no alarmarse, pues aún cuando las presas de Necaxa, Tenango y Nexapa llegaron a 
su máxima capacidad este fin de semana, ya empezaron a desaguarse, por lo que no hay riesgo de inundación 
para los pobladores de las comunidades contiguas, dijo. (José Romero)  
http://contraparte.mx/desmiente-seproci-desbordamiento-de-presas/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Diputados de Puebla donarán 150 mil pesos a damnificados de Guerrero 
El Congreso local hará una aportación económica de 150 mil pesos para  los damnificados por los fenómenos 
meteorológicos “Ingrid” y “Manuel”.que azotaron principalmente el estado de Guerrero que se quedó 
incomunicado por varios días por las inundaciones. El acuerdo fue aprobado en la junta de Gobierno y 
Coordinación política que encabeza el diputado local, Mario Riestra Piña, propuesta que fue aprobada además por 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/rafael-moreno-valle-teje-alianzas-con-la-izquierda
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/texmelucan-punto-de-repetir-tragedia-del-atoyac
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/18/disminuyen-accidentes-en-corredor-actipan-tonantzintla-acatepec
http://contraparte.mx/podria-obtener-puebla-mas-recursos-para-inea-y-conalep/
http://contraparte.mx/desmiente-seproci-desbordamiento-de-presas/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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los coordinadores de bancada, Ernesto Leyva Córdova, José Guillermo Aréchiga Santamaría, Elías Abaid Kuri, Eric 
Cotoñeto Carmona, Félix Santos Bacilio y Jorge Luis Blancarte Morales. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44444:diputados-de-puebla-
donar%C3%A1n-150-mil-pesos-a-damnificados-de-guerrero&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Cárdenas Jiménez reconoce trayectoria de Rivera Pérez al frente de la ANAC 
En marco del Segundo Congreso Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), en Puebla, el Coordinador 

Nacional de Alcaldes Humanistas de Oposición, Alberto Cárdenas Jiménez invitó a funcionarios como Síndicos, 

Secretarios y Regidores, entre otros, a participar en el mismo, el cual se llevará a cabo los días 19 y 20 de 
septiembre en la capital poblana. En rueda de prensa, Alberto Cárdenas indicó que este Segundo Congreso 
representa la oportunidad de aportar ideas y experiencias de gobierno de los Ayuntamientos que conforman la 
ANAC, lo anterior con el fin de fortalecer una agenda a favor de los municipios de México, contribuyendo al 
desarrollo de los ciudadanos, así como la búsqueda y gestión, tanto de apoyos, como de recursos federales en 
beneficio de las demarcaciones locales del país. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44431:c%C3%A1rdenas-
jim%C3%A9nez-reconoce-trayectoria-de-rivera-p%C3%A9rez-al-frente-de-la-anac&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Hay 150 poblanos varados en Zihuatanejo; gobierno los regresará en vuelo charter 
El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas  informó que como es público, la administración 
poblana mantiene una estrecha comunicación con el Gobierno de Guerrero y la Federación  para conocer la 

situación que guardan los poblanos que permanecen aún en aquella entidad, después del paso de un meteoro y 
sus consecuencias. De acuerdo con información oficial será a partir del viernes que se restablezca el tránsito por 

las carreteras al puerto de Acapulco, situación muy diferente a la que  prevalece en  Zihuatanejo, donde hay 
imprecisión de cuándo se abrirán la comunicación terrestre y empiezan a padecer desabasto de alimentos. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44457:hay-150-poblanos-varados-en-
zihuatanejo-gobierno-los-regresar%C3%A1-en-vuelo-charter&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Portalillo y hospicio albergarán secretarías estatales 
La rehabilitación de El Portalillo de San Francisco y del hospicio, edificios que datan del siglo XVII, que fueron 

abandonados hace cinco años, se terminará en un mes para albergar oficinas de las secretarías de Turismo y 
Salud del gobierno estatal, así lo dio a conocer el perito del INAH, Sergio Vergara Berdejo. El especialista del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), apuntó que los edificios históricos se están restaurando por 

el gobierno del estado después que fueran abandonados por más de cinco años, periodo en el cual se cayeron 
algunos techos debido a las estructuras que se pusieron para que fueran hospital. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51535&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Portalillo-y-
hospicio-albergaran-secretarias-estatales  
 
RETO DIARIO 

 ''Guerreros Poblanos'' unen voluntades a favor de víctimas de Guerrero-Puebla: Gerardo Islas 
Empresarios de diferentes ramos se adhirieron al llamado de Sherlyn y Gerardo Islas Maldonado, presidente de 
Grupo Sexenio Comunicaciones, cuyas oficinas son centros de acopio, en las Torres JV 3, para enviar ayuda a las 

víctimas de Guerrero y Puebla por el paso del huracán Ingrid En conferencia de prensa, Gerardo Islas anunció dos 

conciertos simultáneos en Puebla y Distrito Federal, para mediados de octubre, con la participación de artistas 
como Kalimba, Yahir, Margarita, la Diosa de la Cumbia, Dulce María, Mario Sandoval, entre otros, cuyo boleto es 
la entrega de una despensa, la cual será enviada a los afectados de Guerrero y Puebla. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51534&-Noticias-Puebla-En-Segundo-''Guerreros-
Poblanos''-unen-voluntades-a-favor-de-victimas-de-Guerrero-Puebla:-Gerardo-Islas  
 

RETO DIARIO 

 EL HTSJP realizó el primer juicio de oralidad financiera 
El Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla (HTSJP), dio un paso trascendental en la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44444:diputados-de-puebla-donar%C3%A1n-150-mil-pesos-a-damnificados-de-guerrero&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44444:diputados-de-puebla-donar%C3%A1n-150-mil-pesos-a-damnificados-de-guerrero&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44431:c%C3%A1rdenas-jim%C3%A9nez-reconoce-trayectoria-de-rivera-p%C3%A9rez-al-frente-de-la-anac&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44431:c%C3%A1rdenas-jim%C3%A9nez-reconoce-trayectoria-de-rivera-p%C3%A9rez-al-frente-de-la-anac&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44457:hay-150-poblanos-varados-en-zihuatanejo-gobierno-los-regresar%C3%A1-en-vuelo-charter&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44457:hay-150-poblanos-varados-en-zihuatanejo-gobierno-los-regresar%C3%A1-en-vuelo-charter&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51535&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Portalillo-y-hospicio-albergaran-secretarias-estatales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51535&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Portalillo-y-hospicio-albergaran-secretarias-estatales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51534&-Noticias-Puebla-En-Segundo-''Guerreros-Poblanos''-unen-voluntades-a-favor-de-victimas-de-Guerrero-Puebla:-Gerardo-Islas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51534&-Noticias-Puebla-En-Segundo-''Guerreros-Poblanos''-unen-voluntades-a-favor-de-victimas-de-Guerrero-Puebla:-Gerardo-Islas
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impartición de justicia al llevar a cabo la primera audiencia de Juicio Oral en Materia Financiera, con lo que se 
reducirán los tiempos de resolución de juicios de más de un año a dos meses aproximadamente. El Juez Rubén de 
la Rosa de la Décimo Primera Sala Civil Financiera condujo la audiencia en la Sala de Juicios Orales de Ciudad 
Judicial. La Audiencia de Juicio será el próximo 9 de octubre, donde se desahogarán las pruebas ofrecidas por las 
partes en conflicto. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51531&-Noticias-Puebla-En-Segundo-EL-HTSJP-
realizo-el-primer-juicio-de-oralidad-financiera  
 
RETO DIARIO 

 Las reformas del presidente, fortalezas para el desarrollo: PRI 
Porque se trata de iniciativas estratégicas que le darán mayor crecimiento y resultados directos a la población, las 
reformas del Presidente Enrique Peña Nieto demuestran la capacidad que tiene el PRI para gobernar, señaló el 
líder nacional del Revolucionario Institucional, César Camacho, durante el seminario Los Beneficios de la Reforma 
Energética, al que acudió una delegación de priístas poblanos encabezados por el Presidente del CDE, Pablo 
Fernández del Campo. Acompañado del delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, de la Secretaria General, Silvia 

Elena del Valle, y de los diputados locales Ernesto Leyva y Lauro Sánchez, así como de la dirigente del Comité 
Municipal, Claudia Hernández, Fernández del Campo participó en los talleres de difusión de la reforma energética, 
realizados en el World Trade Center de la Ciudad de México. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51528&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-reformas-
del-presidente,-fortalezas-para-el-desarrollo:-PRI  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 10 mmdp, a seguro de desempleo 
El seguro de desempleo propuesto por el gobierno, que tendrá un costo inicial de 10 mil millones de pesos, buscará 

además de proteger a las personas que perdieron su trabajo, incentivar la formalidad, aseguraron expertos. Sin 
embargo, también reconocieron que esta nueva cobertura debe ser monitoreada para evitar abusos, como sucede 
en otros países donde existen estos instrumentos de protección. En México hay 16.4 millones de asegurados en el 
IMSS, los cuales son considerados como empleados formales, mientras que poco más de 29 millones se encuentran 
en la informalidad. (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/busca-seguro-de-desempleo-incentivar-la-

formalidad-43052.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Autopista del Sol, mal servicio y hoyo financiero 
Los recientes fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel volvieron a desnudar el mal diseño de una de las 
carreteras más transitadas del país: la Autopista del Sol. En los últimos días, los constantes derrumbes por la 
intensidad de las lluvias validaron lo que los expertos del Instituto Mexicano del Transporte (IMT), organismo 
dependiente de la SCT, advirtieron apenas hace unos meses. En su estudio Siniestralidad Vial de Carreteras en 

Áreas Urbanas, Caso: Autopista Cuernavaca-Acapulco Km 98-99, publicado a principio de 2013, Alberto Díaz 
Mendoza, José Luis Gutiérrez y María Cadengo. (Noé Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ciclones-8220desnudan-8221-a-la-autopista-del-sol-
43050.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Arrasa alud a pueblo 
El saldo de muertes derivadas de dos tormentas simultáneas se elevó ayer a 80, principalmente en Guerrero, con 

48 fallecimientos, incluyendo 15 sepultados tras un alud en Atoyac de Álvarez mientras Manuel se convertía en 
huracán en las proximidades de Sinaloa. En Tampico, Tamaulipas, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que su 
prioridad es atender la contingencia que vive el país, por lo que de ser necesario “pospondrá o cancelará” su 
participación en la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en Nueva York, Estados 
Unidos, a celebrase la próxima semana. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crecen-a-80-los-decesos-por-lluvia-43049.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51531&-Noticias-Puebla-En-Segundo-EL-HTSJP-realizo-el-primer-juicio-de-oralidad-financiera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51531&-Noticias-Puebla-En-Segundo-EL-HTSJP-realizo-el-primer-juicio-de-oralidad-financiera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51528&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-reformas-del-presidente,-fortalezas-para-el-desarrollo:-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51528&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-reformas-del-presidente,-fortalezas-para-el-desarrollo:-PRI
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/busca-seguro-de-desempleo-incentivar-la-formalidad-43052.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/busca-seguro-de-desempleo-incentivar-la-formalidad-43052.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ciclones-8220desnudan-8221-a-la-autopista-del-sol-43050.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ciclones-8220desnudan-8221-a-la-autopista-del-sol-43050.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crecen-a-80-los-decesos-por-lluvia-43049.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Isaac Wolfson, el genio de la estadística 
Triste noticia para el deporte, y más para quienes conocimos al maestro y pionero de la estadística deportiva: 

don Isaac Wolfson, enterarnos de su fallecimiento. 

Como si fuera ayer, recuerdo la tarde en la que Enrique Montero Ponce me abrió las puertas de Radio Tribuna 
para tener mi primer contacto con un medio de comunicación, justo en mayo de 1992.  
Era la primera emisión de la Tribuna Gigante del Deporte, conducida por mi gran amigo y miembro del salón de 
la fama del beisbol, Enrique Kerlegand, e Isaac Wolfson, en donde participamos Germán Winder, Toño 
Casanueva, Celia María de Olarte, Carlos Morales y un servidor.  
Tengo en mi mente ese primer día. Ahí estaba esperando mi espacio para hablar de tauromaquia y perplejo 
ante la sapiencia de estos dos grandes comunicadores deportivos.  

Sabedores de sus enormes conocimientos, Kerlegand y Wolfson retaban diariamente a los radioescuchas, 
quienes abiertamente les lanzaban trivias sobre el llamado “Rey de los Deportes”. No recuerdo una sola vez en 
que la respuesta haya quedado en el aire. Era una dupla genial.  
De ahí surgió una estrecha relación con Isaac, a quien evidentemente no le gustaba mi estilo aguerrido y 
retador, aunque al final le divertía mi juvenil osadía.  

Como en todas las relaciones, entre Isaac y un servidor vivimos buenos y malos momentos. Aún recuerdo 
cuando le recomendó a don Enrique Montero que me corriera por ser tan irreverente hacia el titular de Tribuna. 

Tristemente, sí le hizo caso.  
Isaac era un hombre diferente a todos. Era un amante del cine mexicano, un fanático de los deportes, un 
corrector de estilo permanente, un perfeccionista de los números y un papá orgulloso de sus dos talentosos 
hijos.  
Sin saber que algún día yo dirigiría un periódico como Intolerancia Diario, tengo en mente la tarde en la que 
Isaac me mostró su colección de gazapos de El Sol de Puebla. 

Resulta que durante años el señor Wolfson se dedicó —entre muchas otras cosas— a recortar todos los 
barbarismos que en El Sol de Puebla se publicaban. Errores ortográficos, cabezas erróneas, pies de fotos 
absurdos, dedazos y otros barbarismos eran parte de la enciclopedia que nuestro desaparecido amigo guardaba 
sólo para él.  
Cierto estoy que a los jóvenes periodistas les puede parecer poco trascendente el manejo de los números en el 
deporte, debido a las infinitas herramientas que hoy otorgan las computadoras pero, remontándonos a los 

tiempos en que el lápiz y el papel eran los instrumentos del autor del Quién es Quién del Futbol Mexicano, el 

mérito del periodista e investigador es simplemente extraordinario. 
Son tantas las anécdotas que vienen a mi mente que esta vez prefiero quedarme con la imagen del hombre con 
el que compartí tantas horas frente al micrófono de Tribuna. 
Hasta siempre, Isaac. 
¿Y quién defiende a las moscas?  
El día de ayer El Sapo Loyola, en su carácter de regidor municipal, propuso la prohibición de las corridas de 
toros, las peleas de gallos, las charreadas y los jaripeos.  

Seguramente, el regidor debe ser vegetariano o hasta vegano para oponerse al sufrimiento animal. Porque no 
me podría explicar a un personaje defendiendo a los animales, cuando su régimen alimenticio incluye carne o 
productos de origen animal.  
Pero como estoy cansado de estos incongruentes animales de dos patas, sólo quiero preguntarle quién va a 
defender a las moscas, que como buen sapo se ha tragado durante su gestión como regidor.  

Porque ellas seguramente sufren igual. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2620 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Se va Barceló 
Los días del subsecretario de Educación Básica de la SEP, el tabasqueño Víctor Manuel Barceló, están contados 
en Puebla y es que el exgobernador dejará esta dependencia en los próximos días.  
No son problemas ni mucho menos malos manejos por lo que Barceló dejará su puesto, es única y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2620
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exclusivamente que esta subsecretaría desaparecerá o, mejor dicho, se fusionará con otra para ofrecer mejores 
resultados.  
Y es que la Subsecretaría de Educación Básica de la SEP en los próximos días se fusionará con la Subsecretaría 
de Educación Media Superior, para crear una estructura operativa más eficiente al interior de esta dependencia 
y que dé paso a proyectos más ambiciosos.  

De esta forma, será el subsecretario de Educación Media Superior, Jorge Cruz Bermúdez, quien se haga cargo 
de la nueva superestructura al interior de la SEP, la cual se encargará de regir el modelo más importante 
dentro de la enseñanza pública en el estado.  
Jorge Cruz no es ningún improvisado, es el verdadero hombre fuerte al interior de la SEP, y un joven con 
mucho talento, además de que ha entregado excelentes resultados.   

En unos días más, al concretarse esta fusión, estará al frente de la responsabilidad de su vida, pero sin duda 
dará muestras de que está preparado para el reto.  

Al interior de la SEP se preparan cambios muy importantes que impactarán sin duda al sistema educativo 
poblano, dentro de la revolución que armó a su paso por esta dependencia Luis Maldonado Venegas.  
Sólo como adelanto les puedo comentar que existe la intención de regresar al antiguo esquema de las 
preparatorias de dos años, con un bachillerato ambivalente que les permita a los jóvenes tener una preparación 
integral y una opción real de encontrar empleo, para aquellos que por diversas causas no pueden continuar con 
sus estudios, puedan encontrar empleo.  
También, está la propuesta de que las universidades amplíen en un año más su plan curricular, para que el 

primer año sea un propedéutico y puedan cada uno de los aspirantes reafirmar sus convicciones académicas o, 
en su caso, buscar una nueva opción más acorde a su vocación. 
Estos cambios, exactamente inician con la salida de Barceló y la fusión de las subsecretarías. La SEP de Puebla 
busca ser pilar educativo a nivel nacional y los pasos están dirigidos precisamente hacia ese rumbo. 

Mano dura contra los maestros faltistas 
El gobierno del estado aplicará “mano dura” contra todos los maestros que se ausenten de clases, aun 

haciendo huelga de “brazos caídos”.  
Ayer la SEP arrancó y removió a cerca de 30 maestros que la semana pasada participaron en un movimiento de 
“brazos caídos” en diversas escuelas de la ciudad de Puebla, principalmente en el Benemérito Instituto Normal 
del Estado.  
Pero las medidas van aún con mayor fuerza, ya que incluso se maneja la posibilidad de liquidar a los faltistas.  
De la misma forma, en las próximas horas la Procuraduría General de la República podría obsequiar algunas 
órdenes de aprehensión en contra de los profesores que el sábado pasado participaron en la toma de la 

autopista México-Puebla.  
Se descarta Maldonado 
Trascendió que el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, se ha “descartado” completamente 
de cualquier aspiración política. 

De acuerdo a los allegados del funcionario, no está en sus planes adquirir la ciudadanía poblana en los 
próximos años, pese a que ya su familia radica en Puebla. 
Según estas voces, en los planes del funcionario estatal y jefe del gabinete no hay nada en miras a 2016, ni 

mucho menos a 2018, ya que se encuentra muy cómodo en el papel de secretario general de Gobierno y enlace 
entre el gobierno federal peñista y la administración morenovallista.  
Cuentan que hay proyectos más ambiciosos en la mente del secretario general de Gobierno, quien una vez 
concluida la administración estatal, buscará nuevos horizontes, según se dice en el plano internacional. 
Por lo pronto, en breve, Maldonado recibirá el doctorado honoris causa por la Universidad Autónoma de 
Chiapas, distinción que le hace la máxima casa de estudios de este estado donde gobierna uno de sus grandes 

amigos, e incluso su ahijado, “el Güero” Velasco, mejor conocido por ser el novio de la actriz Anahí. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2621 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La venta de productos electorales chatarra 

Los vendedores de productos chatarra pasan por alto que ese minigobernador será electo, es decir, pasará por 
el tamiz de la voluntad popular y competirá contra algún priista que vendrá respaldado por la Federación. Esta 
idea de que a Peña Nieto, o a quien se perfile como el viable candidato presidencial, no le interesa la 
minigubernatura es simplemente absurda 
Los marchantes del periodismo arrancan nuevamente la carrera de cada tres o seis años para vender 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2621
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posicionamiento y publicidad a los aspirantes a un cargo de elección popular. Descubren talentos, 
bendicen carreras políticas y ejercen de profetas del futurismo electoral sin atender las auténticas 
variables del mercado electoral. De un día para otro, descubren que Luis Maldonado Venegas es una opción 
interesantísima para ese periodo conocido como la minigubernatura, que Cabalán Macari tiene 
bendición para promocionarse, que Roberto Moya es un gran perfil, y claro, que Jorge Aguilar Chedraui 

tiene todo para acomodarse. Los mercachifles se han equivocado una y otra vez en sus profecías, y 
ejemplos sobran, como los grandes talentos de Javier López Zavala que promocionaron incasablemente o 
al prohombre en que convirtieron a Enrique Agüera. Sin embargo, la compra-venta de elogios periodísticos en 
columnas no gana elecciones. 
Estos marchantes que venden productos chatarra se han equivocado una y otra vez porque pasan por alto que 

la variable fundamental de las elecciones es el posicionamiento de los aspirantes. Se puede insistir 
machaconamente en las virtudes de tales o cuales personajes, pero si el sujeto en cuestión no es conocido ni 

por el 20 por ciento de sus potenciales electores, poco se puede hacer. Incluso, siendo altamente 
conocido, la mayor parte de ellos tiene una opinión negativa tal y como le ocurrió a Enrique Agüera. O 
teniendo un buen conocimiento y opiniones positivas, simplemente no conecta en su faceta de candidato, 
como le pasó a Fernando Manzanilla en la búsqueda de la alcaldía. La palabra clave es competitividad 
electoral, estúpidos. 
¿Cuál es el porcentaje de conocimiento en la sociedad poblana de Cabalán Macari? El secretario de 
Infraestructura aparece poco en medios y desde que arrancó el gobierno le tiene repelús a la esfera 

mediática. Con un don de gentes inigualable en la esfera privada, en la vida es tieso, aislado y poco 
sociable. Nunca ha sido candidato y su experiencia política se limita a la dirigencia estatal del Panal. ¿De 
verdad es tan buen cuadro? 
La misma pregunta aplica a Luis Maldonado Venegas. ¿Cuál es su porcentaje de conocimiento en el 

estado? No alcanza ni el 20 por ciento, por lo que, si en verdad aspira a la minigubernatura, deberá construir 
un posicionamiento. Viajar por todo el estado, construir alianzas regionales y apoblanarse. ¿Tiene la 

energía para hacerlo justo en el ocaso de su carrera política? ¿Pero cómo podrá hacerlo si, a excepción del 
subsecretario Pepe Montiel, el resto de los funcionarios más importantes de la Secretaría General de 
Gobierno no son poblanos? Ni siquiera en eso ha construido alianzas políticas. 
Sobre Maldonado pesa precisamente su oriundez veracruzana. Y aunque obtener la ciudadanía poblana será 
poco difícil, en la campaña se convertiría en un argumento semejante al que operó en contra de Javier López 
Zavala: ¿cómo es que Moreno Valle, entre casi 6 millones de poblanos, no encontró uno para que 
fuera su sucesor? 

El caso de Roberto Moya tiene un parecido en su bajo perfil mediático, ya que se asume solamente como 
un soldado del gobernador que irá al frente que lo envíe, aunque en público y en privado asume que no 
tiene la personalidad para salir a buscar el voto. La diferencia es que es un financiero extraordinario, con 
grandes relaciones en el gobierno federal, y un hombre firme en sus posturas. Algo grave tendría que ocurrir 

para que modificara su postura y se lanzara a la búsqueda de la gubernatura de 1.8 años.  
Los vendedores de productos chatarra pasan por alto que ese minigobernador será electo, es decir, pasará 
por el tamiz de la voluntad popular y competirá contra algún priista que vendrá respaldado por la 

Federación. Esta idea de que a Peña Nieto, o a quien se perfile como el viable candidato presidencial, no le 
interesa la minigubernatura es simplemente absurda: no hay mejor forma de ganar Casa Puebla en 2018 
que arrebatándola en 2016. 
La competencia electoral será real, por lo que Moreno Valle no puede sacarse a nadie de la manga, sino 
que para la corta gubernatura apoyará al perfil más competitivo, como lo hizo con Antonio Gali en 2013 para 
la alcaldía. Pero no debe pasarse por alto que la construcción de la candidatura de Gali tomó un año completo 

para posicionarlo en la ciudad, y el aparato electoral y gubernamental jugó prácticamente a todo vapor. ¿Cómo 
posicionar a alguien en todo el estado? 
Hay pocas variables. ´ 
Una, construir desde hoy una opción viable que pueda hacer trabajo de tiempo completo y recorrer todo 
el estado con pretexto. En esta opción se incluye a Jorge Aguilar Chedraui con la plataforma de la Junta de 

Coordinación Política del Congreso. Y la otra, en caso de urgencia, es recurrir a la fórmula conocida y de 
probado éxito: Gali + Gali. 

Y usted, querido lector, no se deje sorprender por los mercachifles vendedores de productos electorales 
chatarra. En las batallas electorales no hay milagros. 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=iCeo3EKiOjA#t=0 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26751-la-venta-de-productos-
electorales-chatarra 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=iCeo3EKiOjA#t=0
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26751-la-venta-de-productos-electorales-chatarra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26751-la-venta-de-productos-electorales-chatarra
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Descontento 
En las esferas laborales se analizan fríamente las políticas públicas que en esta materia se han decidido en los 
últimos tiempos. 
Se habla —y no se descubre el hilo negro— que el número de desempleados de todos los niveles y en todos los 

sectores hoy es una constante.  
En el caso de Puebla el desempleo se ha dado en todos los sectores productivos, tanto en el privado como en el 
público, en donde se ha tenido que “adelgazar” el aparato gubernamental que estaba obeso y además 
resultaba improductivo, (sic). 
Pero entre los desempleados también hay clases.  

Es el caso de los trabajadores de la empresa Volkswagen, a los obreros no se les ha dejado solos. 
Se han promovido ferias para que encuentren otra opción laboral o se autoempleen. 

Y está bien.  
Pero ahora el descontento se da porque para estos obreros hay hasta una partida especial dentro de las 
finanzas estatales y federales, para hacerles llegar el monto del salario que ya no perciben en la planta. 
Por otra parte, fuentes eclesiales revelan que son miles las personas, hombres y mujeres, que han llegado a 
tocar las puertas de la Iglesia católica para expresar su angustiante situación. 
Sobre esto, el mismo arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa, ha expresado su preocupación ante las 
autoridades correspondientes. 

Y sin profundizar en creencias, son muchos los templos en los que se ha llegado a organizar horas santas y 
adoración al Santísimo para que los miles de desempleados encuentren una oportunidad en el mercado del 
trabajo.  
Por tal motivo, son varios los supermercados que van desplazando a los famosos niños “cerillitos” por personas 

tanto de la tercera edad como de menos de 50 años que ya no tienen otra opción más que la de ir a embolsar 
los productos de los demás, para obtener ingresos para atender sus necesidades. 

Esto no es una novela, es una de las tantas estampas del México de hoy en el que día con se va aniquilando a 
la clase media hasta empobrecerla y ponerla en las filas del hambre. 
Por cierto, agradezco los comentarios sobre columnas anteriores que me aseguran que exagero. Desde luego 
que no pretendo reencarnar a Yolanda Vargas Dulce con aquello de “lágrimas, risas y amor”.  
Sólo les presento los distintos ángulos que se viven en el México actual, a veces desconocidos por muchos, 
pese a localizarse a unos cuantos pasos de su confort. 
Nuestros músicos 

El Cecamba, Centro de Música de Banda que hoy tiene reclutados en distintos puntos del estado a 
500 niños y jóvenes de las zonas rurales que disfrutan la herencia de tocar un instrumento y 
participar en las bandas de música de sus pueblos, trajo de todas las comunidades a estos 
pequeños músicos para ofrecernos un concierto en el que interpretaron con partitura un programa 

de música variada seleccionada para destacar los metales y los sonidos de los instrumentos de 
viento que dominan de oído y por gusto sin ningún conocimiento de las notas, hasta antes de ser 
seleccionados por el Cecamba. 

En su presentación anoche en el teatro Principal, uniformados impecablemente y bien alineados en 
el escenario, fueron dirigidos por su maestro David Pérez Olmedo, y para ocasión tan significativa 
con una invitada de lujo, Esperanza de Velazco Hinojosa. 
Bajo su batuta ofrecerán a los de la capital un programa variado con música escrita para ellos como 
el vals descompuesto, aires variados y al son de su famoso tamborazo interpretaron temas muy 
populares y escritos para su peculiar banda, como “El danzón de Puebla”.  

Escucharlos fue un buen regalo, un halago en una espléndida presentación organizada con el tema 
“Conoce al compositor” definición a partir de la que hicieron un verdadero derroche de su arte, con 
el dominio de sus instrumentos, tamboras y de viento. 
Los jóvenes concertistas hoy regresan a sus comunidades de origen a continuar con su trabajo, 
esmero, empeño y gusto por la música en Ciudad Serdán, Santa Catarina Los Reyes, Santa María 

Chigmecatitlán, Santa Clara Huiziltepec, 
San Pablo Anicano, Huaquechula y Pahuatlan.  

Poblados de los que muchos de la ciudad no tienen la mínima información, pero que están en pie de 
lucha. 
Lugares en los que desde hoy funciona el programa del Cecamba y permite a los niños y jóvenes 
músicos compartir sus tareas escolares, con las labores agrícolas y el deleite de tocar un 
instrumento dentro de las bandas y las fiestas de sus pueblos. 
Contra la nada 
La buena visión de la Universidad Anáhuac plantea la posibilidad de contrarrestar la inercia y la 
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nada con la oportunidad de regresar a las aulas para prepararse hasta para dominar la cocina y la 
buena mesa, con diplomados y cursos muy accesibles sin exigencias de escolaridad, con duración de 
un mes. 
En su variado abanico de posibilidades también ofrece nuevas oportunidades para que las personas 
que ya concluyeron sus estudios de licenciatura se mantengan actualizadas, para los que ofrece 

diplomado en historia de la Unión Europea, maestría en Relaciones Públicas y Publicidad, Derecho 
Corporativo, en Educación, Ciencias Humanas, Alta Dirección de Empresas, y Administración 
Pública.  
Los programas están diseñados de tal forma que no hay que dejar pasar la oportunidad en este 
mundo altamente competido, invita el rector José Mata Temoltzin. 

Puebla, la capital nueva 
La capital poblana fue elegida por los jóvenes del  Congreso Internacional de Gente Nueva para regresar, 

después de muchos años de ausencia, el próximo mes de noviembre. Se espera la participación de más de 8 
mil personas que vienen de toda la república y de países de la región latinoamericana. 
Para esta concentración se tienen bloqueadas las habitaciones de todos los hoteles de todo tipo, y se tiene un 
plan estratégico de recurrir de última hora a los hoteles de paso, si se agota la capacidad de los demás.  
La derrama económica del congreso es respetable para la región. Las autoridades en forma conjunta con los 
organizadores del evento que se convierte en pasarela de líderes internacionales que tienen mucho de qué 
hablar, preparan un operativo para resguardar la integridad de cada unos de los congresistas y preservar el 

orden en todas las instalaciones de los lugares contemplados y recomendados. 
Ensalada de manzana 
Esta listo el programa y la temática para el III Congreso del Despertar de la Conciencia, que tendrá lugar el 28 
y 29 de septiembre en el Complejo Cultural Universitario, con la participación de ponentes de primera con 

temas muy atractivos como “el ranking de la felicidad” que expondrá el político Fernando Manzanilla, “el ego y 
el alma” tema favorito de la mujer de televisión Luz María Zetina, para hablar y conectar con los ángeles estará 

la especialista Carmen Segura, entre otros, coordinados por la maestra Rocío Benavente que puso el dedo en la 
llaga, “es hora de que el hombre despierte, aprenda de sus experiencias, aprenda a manejar sus emociones y 
deje de preocuparse por lo que opinen los demás”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/26720-descontento 

 

 (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Desastre natural en 77 municipios 

Setenta y siete municipios del país han sido declarados por el gobierno federal en desastre natural: 56 son de 
Guerrero, 11 de Oaxaca, 8 de Veracruz y 2 de Chihuahua. 
El estado más afectado es Guerrero. Para que usted se dé una idea de lo que ahí está pasando le diremos que 
el estado suriano tiene el doble del territorio de Puebla y el número de municipios es de 81, pero cada 

municipio tiene más de 5 mil habitantes, como mínimo. 
Es un estado montañoso y por eso cuando sus ríos crecen adquieren una muy elevada fuerza destructiva.  
Las zonas afectadas son las costas grande y chica, los valles centrales, la montaña y la tierra caliente. 

Sólo la zona norte no ha sido muy dañada y en ella están las ciudades de Iguala, Taxco, Teloloapan y 
poblaciones como Pilcaya, Buenavista de Cuellar y otras, colindantes todas con los estados de Morelos o 
México. 
La ciudad más importante por su movimiento económico y número de habitantes es Acapulco, seguida de 
Chilpancingo, capital del estado, y ambas han quedado con toda su estructura urbana destrozada. Pero en la 
mayor parte de los 56 municipios los daños han sido cuantiosos: caminos deshechos, puentes colapsados, 

cosechas perdidas, drenajes y sistemas de agua potable seriamente dañados, lo mismo que la infraestructura 
eléctrica.  
Suman miles de casas dañadas o perdidas totalmente y cientos de miles los habitantes que lo han perdido 
todo. 

El segundo estado que más daños ha resentido es Veracruz, seguido por Oaxaca. 
En Puebla se reportan 25 municipios con daños. En la Sierra Norte Huauchinango, Xicotepec, Necaxa, Teziutlán, 
y los de la Sierra Negra como Vicente Guerrero han sufrido daños severos en su estructura y en la pérdida de 

cosechas.  
En el sur se reportan pérdidas en Tecomatlán, con 150 hectáreas de cultivos de maíz, sorgo y cacahuate; en 
Ixcamilpa el desbordamiento del río Tlapaneco causó la pérdida de 450 hectáreas sembradas de maíz, ajonjolí 
y frutales, la destrucción de la infraestructura y equipo de riego daños a la carretera y pérdidas de cabezas de 
ganado y en Chila de la Sal hubo pérdidas en la infraestructura pública. 
Los daños en esta zona pudieron ser constatados por el ingeniero Alberto Jiménez Merino, delegado en Puebla 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/26720-descontento
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de la Sagarpa que hizo un recorrido y sugirió la creación de cordilleras de bambú para la retención de suelo y 
agua en los márgenes de ríos y barrancas y prevención de derrumbes en carreteras, además anunció un 
proyecto piloto de esto en el distrito de desarrollo rural número 6, con cabecera en Izúcar de Matamoros. 
También recomendó a los propietarios de las parcelas siniestradas por el desbordamiento de los ríos Tlapaneco 
y Mixteco, la deshidratación del elote para utilizarlo en su alimentación, ya que mediante ese procedimiento no 

pierde sus propiedades bioquímicas y alimenticias. 
El problema de los maestros, sigue 
Ayer los maestros de la CNTE, apostados en la ciudad de México, amenazaban con regresar al zócalo 
para reinstalar su campamento. 
Pero en su primer informe, el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera había dicho que no se permitiría ya 

trastornar la vida de los capitalinos y quien lo hiciera, tendría que ser sometido de acuerdo a la ley. 
Luego entonces, para volver al zócalo los mentores de la sección 22 de Oaxaca y de la 9 del Distrito Federal 

tendrían que enfrentarse a la Policía capitalina. 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal ha estado muy presionado por gran número de habitantes de la ciudad 
de México, una de las de mayor tamaño del mundo, que protestan a veces airadamente porque los maestros 
les impiden circular por sus calles, concurrir puntualmente a sus actividades diarias, en pocas palabras, les 
trastornan la vida. 
Ha habido una mala comunicación entre los maestros y los ciudadanos del Distrito Federal. Los primeros 
cierran grandes avenidas, el aeropuerto internacional, bloquean autopistas, etc., pero no han explicado 

claramente su problema y la mayor parte de los medios de comunicación, electrónicos e impresos, se muestran 
solidarios con los habitantes de la gran ciudad y culpan a los mentores de la difícil situación que enfrentan. 
El gobierno no ha querido emplear la fuerza y aparenta demasiada tolerancia. Eso irrita a los capitalinos y baja 
puntos al prestigio del gobierno del Distrito Federal y por eso está por adoptar una política de mayor dureza. 

Pero el conflicto provocado por las leyes de la reforma educativa se está extendiendo a varias entidades del 
país, con el apoyo de maestros del SNTE. En Veracruz, Quintana Roo, Puebla, ha habido manifestaciones de 

miles de mentores en apoyo de las demandas de la CNTE, que ha tenido presencia fuerte sólo en Oaxaca, 
Guerrero, Michoacán y Chiapas. 
Pero ahora hasta los maestros de las secciones 23 y 51 del SNTE de Puebla están participando. Tienen 
programada para hoy y mañana una jornada de “brazos caídos”, es decir todos se presentarán en sus escuelas, 
pero no impartirán clases. 
Oficialmente los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE no participan en esto pero los maestros de 
numerosas escuelas lo hacen sin el consentimiento de sus “líderes”.  

Notas breves: Cuarenta millones se invertirán en la ampliación del hospital del ISSSTE en 
Tehuacán.Las obras durarán un año y la atención a los derechohabientes se hará en un local ya habilitado y 
en el hospital general de esa ciudad, mientras las obras se realizan. Según dijo el director de la institución en 
Puebla, José Álvaro Parra Salazar, la ampliación del nosocomio era muy necesaria pues en las actuales 

instalaciones se dificulta mucho poder brindar un buen servicio a los 25 mil derechohabientes que tienen que 
atender… Muy atrasados van los priistas en eso de defender las ropuestas del presidente Peña 
Nieto, para educación, energía y hacendaria. La reforma educativa ya tiene problemas graves que parece que 

crecerán si antes no se llega a acuerdos; a la reforma energética se han encargado de desprestigiarla todos los 
grupos de izquierda, académicos e intelectuales de diversas corrientes ideológicas y muchos medios de 
comunicación, principalmente impresos, y hasta ahora cuando ellos llevan delantera el PRI apenas está 
preparando a su gente para la defensa. Ayer estuvieron en México los dirigentes priistas poblanos, dos 
diputados locales y dirigentes de agrupaciones afiliadas al PRI, para recibir una orientación de conferenciantes, 
entre ellos el dirigente nacional César Camacho, sobre los beneficios que según dijeron esas reformas 

reportarían al país. Los del otro lado ya han hablado en medios de comunicación, en conferencias y en grandes 
concentraciones sobre los perjuicios que sobre todo la reforma energética ocasionaría. Va a ser muy difícil 
contrarrestar lo que ya han hecho Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador y muchos más, que le 
han movido el tapete a los priistas en eso de la reforma energética con anticipación y contundencia, pero hay 
que esperar a ver qué pasa. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/26726-desastre-natural-en-77-municipios 
 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Deficiente formación de policías 
*No ha funcionado la ruedota 
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La formación de policías para esta capital no cumple con las normas mínimas que en otros países se exigen 
para que egresen de la academia con una calidad profesional. 
De acuerdo a un especialista en la materia, mientras aquí a los tres meses ya son lanzados a la calle a 
enfrentarse a la delincuencia, en países como Francia, se tardan tres años en capacitarlos. 
Revela al reportero, que en tan poco tiempo, los policías no salen con la debida preparación con todas las 

materias necesarias para que salgan con todos los conocimientos para no sólo vigilar las calles, sino aptos para 
investigación. 
Desafortunadamente, en Puebla el gobierno morenovallista no le ha dado la importancia que tiene la carrera 
del policía. 
Lo único que le interesa es que sean echados a la calle. 

Como puedan, que persigan al delincuente. 
Los pobres hombres y ahora hasta mujeres, mal pagados. 

Sin embargo, ante la falta de empleos, se arriesgan. 
Hay falta de profesionalización. 
Para lo único que son adiestrados es para detener a manifestantes. 
Enfrentarse con sus toletes a ellos. 
La preparación de una verdadera policía es darle todo tipo de conocimientos que tiene que ver con el hampa, la 
delincuencia, crimen organizado, narcotráfico, trata de personas. 
Materias como criminología y laboratorio son determinantes. 

A esto, hay que añadirle lo dicho por un miembro de adiestramiento de la academia de policía en Puebla. 
“Lo único que les debemos de enseñar son defensa personal, como usar el tolete, lo que deben de portar, para 
que estén listos a repeler manifestaciones”. 
Son los llamados granaderos. 

No obstante, la administración morenovallista se jacta de que Puebla es una entidad segura. 
Que no hay indicios de inconformidad. 

Entonces el caso de los Cañeros, los campesinos, los productores ¿qué son? 
En diversas instituciones académicas se ha hecho ver la necesidad de que se requiere en Puebla de la 
profesionalización del policía. 
Que se le vea con respeto y admiración. 
No que en la actualidad ser policía es por necesidad. 
Y para que sean comisionados a vigilar las puertas de las residencias de los funcionarios y gente influyente. 
Lo que llama la atención es que el gobierno estatal recibe recursos para seguridad pública. 

¿Cuándo se ha informado en que se invierte? 
Lo único que destaca es el momento en que se reciben. 
¿Se reciben de qué? 
ESTA TRISTE MORENO VALLE 

Se ha desatado el rumor de que el inquilino de Casa Puebla está que lo le calienta el sol. 
Anda de mal humor. 
Todo porque no ha funcionado su ruedota de observación, de la fortuna o la estrella. 

Con el mal tiempo, ahí si no puede hacer nada. 
Además, se asegura que ha tenido otras fallas. 
La lluvia ha causado daños en el sistema eléctrico. 
Es por eso que cada mañana, lo primero que pregunta a sus cercanos es como va a estar el día. 
¿Podrá funcionar la Estrella de Puebla? 
La respuesta es lo que lo enfurece. 

No señor. 
Ante ello, ya ordenó a sus sesudos asesores que piensen cómo hacer para que la Estrella de Puebla tenga 
éxito. 
Ya lo están pensando. 
Una de las formas es organizar espectáculos para que la gente vaya. 

No importa lo que cueste. 
Lo que quiere es que su Estrella brille en todo Puebla. 

Lástima Margarito. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-19/mirador
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Paco Ramos: yerno político, lacra electoral 
Es el mejor amigo del hijo del ex gobernador Mario Marín Torres. 
Presume más de lo que en tiempo fue: yerno de la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga. 
Apenas regresó de la luna de miel y se divorció de Mariana Moguel. 

Eso no fue impedimento para que aprovechara la relación y traficara con sus influencias de poder, con el 
propósito de meterse en la campaña de Enrique Agüera Ibáñez, candidato derrotado a la presidencia municipal 
de Puebla. 
Quiso asumir formalmente la gerencia general del equipo agüerista, pero en los hechos rebasó al ineficaz Jaime 
Alcántara Silva, quien se presentaba como coordinador oficial de la campaña de Agüera. 

Fue un desastre todo, máxime cuando metió la cuchara nuestro personaje. 
Sí, el inefable Francisco Ramos Montaño, amigo íntimo de Mario Marín Jr, quien en el sexenio de su papá lo 

hizo director del Instituto Poblano de la Juventud y después diputado federal priista. 
Inexplicable que un personaje menor se haya metido hasta la médula ósea de la campaña agüerista y le hayan 
permitido definir buena parte de la guerra sucia contra Antonio Gali Fayad. 
Paco Ramos entró ya arrancada la contienda. Todos los días llegaba al búnker de Mazarik, donde operaban los 
más cercanos a Agüera. 
El yerno de la secretaria Robles, decía y le abrían las puertas y más cuando el grupo Sostén, donde funge como 
socia la funcionaria, entró a la operación del diseño de spots e identidad de género para jalar el voto femenino. 

Todos le creyeron sus mentiras, empezando por el candidato y los operadores de medios de la campaña que 
siguieron al pie de la letra sus mamadas. 
Paco Ramos empezó a coordinar la guerra sucia contra Tony Gali. Era quien dictaba línea a los disidentes del 
PAN y dialogaba con Violeta Lagunes y Miguel Ángel Labastida para atacar al candidato de Puebla Unida y de 

paso al gobernador Moreno Valle. 
Jaló a petistas y perredistas. Promovió espacios para que personajes nacionales como Fernández Noroña 

vinieran a llamar dictador al gobernador poblano. 
Se encargó de las historias que golpearon a Gali y las operó en medios nacionales. 
En el DF le abrieron espacios al presunto yerno de Rosario Robles, para que sacaran los excesos del helicóptero 
Agusta del mandatario poblano, las cuentas bancarias de Gali y gracias a la filtración de un regidor panista 
pudo reventar la cuenta pública de Eduardo Rivera en la pasada campaña. 
Así se ganó la confianza de Agüera, pues al candidato ya sólo le gustaba escuchar noticias positivas y más 
contra su adversario. 

El resultado final ya es conocido por todos. 
Pinches Paco Ramos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10962&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Riestra-Lorenizi: las pugnas por el poder 
La abierta lucha por el control de la dependencia, entre Rodrigo Riestra y Julio Lorenzini, es hasta ahora lo más 

interesante que sucede al interior de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento 
Territorial. 
La situación entre ambos ha llegado ya a niveles de risa. 
El secretario oficial, Lorenzini, le ha dado forma a un muy curioso sistema de presión y ahogue que aplica 
contra el secretario de facto, Riestra, y su gente, lo que incluye entre otras acciones el espionaje y la 
intervención telefónica. 

El marcaje personal contra el enemigo en casa ha dado resultados. 
De acuerdo con los documentos aquí publicados, el secretario tuvo conocimiento de importantes irregularidades 
cometidas en la Dirección General Administrativa de la dependencia, a cargo de Miguel Efrén Cervantes Pérez, 
gente de Riestra, quien al parecer tolera la figura de aviadores en la dependencia. 

Con precisión de cirujano, Antonio de Jesús Pérez Martínez, María del Rosario Mendoza Ramírez y Marisol Ávila 
Cabañas, enviados por Lorenzini, realizaron una visita a las oficinas administrativas en donde detectaron que 
hay gente que cobra, pero que no está físicamente en su lugar de trabajo. 

Es el caso de René Ángel Huerta  Ramales Pérez y Susana Adriana  Flores Hernández, ambos adscritos al área 
jurídica de la secretaría. 
Para tratar de justificar lo anterior, días después Miguel Efrén Cervantes Pérez hizo llegar a la gente de 
Lorenzini un documento en donde establece como justificación a la ausencia, que los faltantes estaban de 
vacaciones. 
El documento falseaba descaradamente la información. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10962&Itemid=70
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Registros oficiales demostraron que Ramales Pérez y Flores Hernández habían ya disfrutado de su período 
vacacional en fechas completamente diferentes al día en el que se realizó la inspección y que los recibos de 
nómina indicaban que de su salario no habían sido descontados los días no laborados. 
Ante esta irregularidad, la gente del secretario pidió una entrevista con Cervantes Pérez quien lejos de admitir 
la irregularidad montó en cólera y, de acuerdo con lo que establece la denuncia presentada ante la Contraloría 

del estado, los corrió de su oficina así: “…me vale madre ¿ustedes quién son, yo soy el que manda aquí, 
les parezca o no, y soy quien da las indicaciones a mi personal y se van a la chingada, porque 
ustedes no son nadie”. 
¿Cómo la ve? 
Al estilo Pagés, ¿se acuerda? 

Ahora, quien tiene la responsabilidad de investigar el caso de los aviadores en la SDRSOT es Dulce María Rivera 
Aranda, Directora de Atención a Quejas y Denuncias de la Secretaría de la Contraloría. 

Este es un ejemplo, pequeño, pero contundente, de cómo la fusión de secretarías en el caso de esta 
dependencia, arroja más dudas que certezas. 
Los eternos vicios y corruptelas de la burocracia, lejos de eliminarse, se convirtieron en la manzana de la 
discordia de las luchas intestinas por el control y el poder. 
Y mientras, el campo poblano deberá esperar mejores tiempos. 
Otra vez. 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Dilema de Fernando Manzanilla 
Como buen adicto a la filosofía oriental, Fernando Manzanilla Prieto ya llegó al jardín de los senderos que se 
bifurcan. 

Y lo hizo con una amplia sonrisa, ésa con la que acudió a la reunión de diputados electos del PAN presidida por 
Rafael Micalco. 
La foto que circuló en diversos medios es elocuente: todos los personajes se ven serios, meditabundos, 
ensimismados. 
(Jorge Aguilar Chedraui, a unos centímetros del dirigente estatal del albiazul, parece que está rezando. El saco 

oscuro y la camisa lo hacen ver como un sacerdote en oración). 
Todos, pues, se ven tensos, salvo uno: Fernando Manzanilla. 

El ex secretario general de Gobierno aparece sonriente como un monje tibetano. 
Nada parece preocuparle, pese a que el tema de la reunión fue la inminente designación del coordinador de la 
bancada panista en la siguiente legislatura local. 
En quince días, dijo Micalco, él –así lo cree- tomará la decisión, una vez que es su facultad. 
Manzanilla sabe algo que los demás ignoran. 
De ahí su sonrisa. 
La duda mata: ¿qué sabe él que los demás no saben? 

Sólo hay dos sopas. 
Y una, la de fideo, ya se acabó. 
Manzanilla sabe que no será el coordinador de la bancada panista pese a que varios líderes influyentes de ese 
partido lo han venido apoyando. 

Y no será porque hace algunos meses tomó su propio camino de Damasco. 
En efecto: dejó de ser un seguidor puntual del morenovallismo para convertirse en una voz autónoma e 

independiente. 
Y eso lo hizo desde la mismísima Secretaría General de Gobierno. 
Ahí formuló sus propias políticas públicas y optó por lo que fue su slogan: Puebla, estado de Paz y Prosperidad. 
Frente a la beligerancia natural del gobernador Rafael Moreno Valle, Manzanilla se convirtió en un misionero de 
la paz. 
Y lo hizo sentándose con los críticos del gobernador en las diversas áreas: la iniciativa privada, la clase política y 
la prensa. 

Para nadie es un secreto que esa actitud lo alejó más de Moreno Valle. 
Fue entonces cuando en Casa Puebla una mano le dio cuerda a un reloj que empezó a marcar el tic-tac –el 
tiempo final- de Manzanilla en Casa Aguayo. 
Y ese tiempo llegó. 

-¿Te vas a México? –le preguntó el gobernador a Manzanilla. 
-No. Me quedo en Puebla –fue la respuesta puntual. 
Para entonces Fernando ya había sido hecho a un lado en la puja por la candidatura morenovallista a la alcaldía 

de Puebla y buscaba ser candidato a diputado por el distrito de San Pedro Cholula. 
Los movimientos hechos por el gobernador en el tablero de la elección sacaron otra vez de la jugada a 
Manzanilla. Un nuevo encuentro se dio en Casa Puebla. 
Y unas palabras mayores: 
“Coordina la campaña de Tony Gali y te vas de candidato a diputado plurinominal. Luego serás coordinador de la 
bancada panista”. 

Fernando aceptó y se fue a la campaña. 
Los tiempos se cumplieron, pero la coordinación no llegará a sus manos. 
O así parece. 
Quizás por eso en la reunión con Micalco fue el único sonriente. 
Y es que –y lo sabe bien- la sonrisa es el yoga de la boca.  

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6122 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Respeto a la manifestación ideológica 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz, tiene claro que la estabilidad de la 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6122
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comunidad es ante todo, una tarea de diálogo y respeto mutuo. 
El ambiente de tolerancia es consustancial a la universalidad de las ideas en una institución pública —la tercera 
más grande de México solo después de Nuevo León y Jalisco— con 70 mil jóvenes que a diario concurren en 
sus diversos campus. 
El germen del activismo político e ideológico está en las aulas de las escuelas de educación pública de nuestro 

país. Los grandes movimientos con repercusiones en diversos ámbitos de la vida nacional han surgido de las 
manifestaciones de sus muchachos. 
Está el caso de los estudiantes de la generación de 1968 que enfrentaron a un presidente que traicionó a 
México por partida doble, Gustavo Díaz Ordaz, el represor de manifestaciones populares e informante de la 
Agencia Central de Inteligencia. 

La historia hizo la tarea y cada quien ocupa hoy un sitio. El originario de Ciudad Serdán en donde debe estar. 
Los jóvenes de aquéllos años con el reconocimiento social inequívoco expresado en diversos foros, en ámbitos 

de índole distinta. 
La historia de todos que es de los universitarios no es ajena a quien ahora ocupa la rectoría de una escuela 
pública con un pasado convulso y un futuro sólido. 
La manifestación de respeto al ideario de los jóvenes estudiantes de la BUAP no es gratuita. Obedece a un 
contexto particular: la oposición de un grupo de activistas a la puesta en vigor de la nueva Ley de Educación 
que Enrique Peña Nieto promulgó la semana pasada. 
Jóvenes universitarios de la UNAM, UAM y Colegio de Ciencias y Humanidades decidieron marchar a la 

emblemática plaza de las Tres Culturas, en la unidad habitacional Nonoalco-Tlatelolco la mañana de este 
miércoles, en solidaridad a lo que queda de la Coordinadora Nacional de la Educación. 
Fueron al mismo escenario en el que un grupo de estudiantes de la UNAM y del Instituto Politécnico Nacional 
expresaron en 1968 rechazo a un sistema político monolítico e iracundo encarnado en el personaje siniestro 

que ocupó la Presidencia. 
El rector universitario de Puebla sabe y entiende que las manifestaciones de esa índole suelen concitar gestos 

de simpatía y solidaridad. Mejor aún, asume como universitario que una institución académica debe observar 
equilibrio y respeto por la diversidad de las ideas. Se trata de un buen principio para guardar la estabilidad de 
la universidad que es de todos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Luis Maldonado fuera de la minigubernatura 

Por decisión propia, el secretario General de Gobierno se descartó como uno de los aspirantes a la 

minigubernatura de Puebla del 2017 al 2018, y para dejar en claro que no está en sus planes de corto, 
mediano ni largo plazo convertirse en el sucesor de jefe —como se ha especulado en algunas columnas 
políticas—, Luis Maldonado Venegas ya aclaró que carece de la ciudadanía poblana, y que si la tramita 
lo hará hasta dentro de cuatro años, una vez que concluya el sexenio morenovallista. 
El tema viene a cuento porque la versión de que Maldonado puede ser gobernador de la entidad durante 

un año ocho meses ya escaló hasta el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación 
federal, Luis Enrique Miranda Nava. 
A este influyente y cercano funcionario del presidente Enrique Peña Nieto, Luis Maldonado ya le hizo 
saber que no es ciudadano poblano, sino veracruzano, y que sin ese requisito —establecido en el artículo 
74 de la Constitución Política de la entidad— ni siquiera podría ser registrado ante el Instituto Electoral 
del estado. 
*** 

Este miércoles tuvieron un encuentro fortuito en el vestíbulo del hotel Camino Real de La 

Vista Enrique Agüera Ibáñez y José Antonio Gali Fayad. 
El ex rector de la BUAP y ex candidato del PRI a la alcaldía poblana platicaba con el presidente 
municipal de Teziutlán, Carlos Peredo Grau, en las escaleras que conducen a los privados del hotel 
cuando el alcalde electo salía del restaurante para abordar su camioneta. 
Testigos del encuentro refieren que ambos se sorprendieron e intercambiaron algunos saludos y 
bromas. 

—Hola, ¿cómo has estado? 
—Estoy bien, pero desempleado por tu culpa. 
—Jajajaja. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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—Pues entonces ya tienes trabajo. 
—Jajajaja 
*** 
Como parte de la Reforma Educativa que está en marcha en Puebla, en el transcurso de los próximas 
días se anunciará la fusión de la Subsecretaría de Educación Básica con la Subsecretaría de 

Educación Media Superior; la reducción de tres a dos años de las preparatorias y bachilleratos de la 
entidad; y la instauración de un curso propedéutico obligatorio para todos aquellos estudiantes que se 
inscriban en una carrera profesional. 
La reingeniería en la SEP no contempla la salida del actual titular de la dependencia, Jorge Alberto 
Loyoza Legorreta, sino el fortalecimiento del subsecretario Jorge Benito Cruz Bermúdez, quien además de 

asumir las funciones de la Subsecretaría de Educación Básica, se encargará de llevar a buen puerto la 
transformación académica y curricular de los bachilleratos, preparatorias y demás instituciones educativas de 

educación media superior. 
Quien sí dejará la SEP será el ex gobernador de Tabasco, Víctor Manuel Barceló Rodríguez, quien 
comenzó en la administración morenovallista como subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil, 
antes de ser nombrado subsecretario de Educación Básica en lugar de Andrés Coca García. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Las diferencias de Tony y Cabalán 
El 7 de febrero del 2013 escribí: 

 Las virtudes de Tony Gali 
 La segunda quincena de agosto del año pasado, dos personajes muy, pero muy cercanos al Rafael 
Moreno Valle, hacían apuestas sobre quién sería el candidato del gobernador y por ende del PAN a 
la presidencia municipal de Puebla. En aquellos meses el nombre de Jorge Aguilar Chedraui 
inundaba al novato equipo morenovallista y todos creían que el secretario de Salud era desde ya: 

¡alcalde de Puebla!  
… entonces me atreví a decir que el candidato idóneo sería Antonio Gali. Es más, dije: con el riesgo 
de que no vuelvan a invitarme, les afirmo que el candidato va a ser Tony…  
Y como siempre, el tiempo puso a todos en su lugar.  
… pero la consolidación de Tony Gali como candidato a presidente municipal no es necesariamente 
una decisión de Rafael Moreno Valle. No es nada más porque al gobernador se le ocurrió y ya. Al 

contrario, tiene más de fondo y en Gali, el mandatario y jefe de la campaña panista vio algo más 
que un funcionario eficiente y carismático.  

Tony Gali tiene la poblanidad de la que ni Manzanilla, ni Aguilar ni otros morenovallistas pueden 
gozar. Es poblano, creció en la colonia Santa María, de familia textilera y trabajadora; siempre 
amable, siempre humano, siempre agradable y cautivador.  
Cuenta además con una familia sólida. Su esposa, sus hijos, su nieto, sus hermanos, sus padres, 
tienen una unión que supera los retos que imponen las relaciones humanas. Con Dinhora, su esposa 

ha formado una pareja ejemplo para sus hijos.  
Tony ha pasado por la administración pública y está limpio. Nadie puede acusarlo de ladrón, de 
ratero, de pedir comisiones, de irregularidades en su gestión, de prepotente, de arrogante, de 
soberbio. Ha pasado por el gobierno y ¡¡¡ha salido limpio!!! Fue director del ahora desaparecido 
IAPEP y subsecretario de Comunicaciones en la SCT, además de delegado del SAT en dos ocasiones 
y de la Conducef. Y ¡¡¡está limpio!!! 
Es carismático, le encanta cantar, es un hombre cabal y de palabra. Leal con sus amigos y prudente 

con sus enemigos. Templado en carácter. No es voraz. Fue víctima de la intriga del marinismo, pero 
a la vez fue una bendición para no ensuciarse con la corrupción.  

Tony no tiene competencia en el PAN.  
Pues bien todos estos atributos y ventajas deTony Gali, son las que no tiene, las que le faltan a José Cabalán 
Macari Alvaro, secretario de Infraestructura del gobierno del Estado. Dista mucho, imposible de ser el próximo 
Ton y Gali.  

Seriedad señores, seriedad. O sea: nmmn.  
El Verdugo  
Ayer ¡por fin! con declaraciones apareció el director del CAPCEE. Habló tras los daños en las escuelas por las 
inundaciones. Por fin salió a dar la cara el tal Corona. El Verdugo dice: hasta que hizo algo diferente a 
multiplicar precios, alzar costos y andar de novio. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 19 de Septiembre de 2013 

 
 

 31 

Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-18/las-diferencias-de-tony-y-cabalan 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
TSJ: Farol de la calle... 
El Tribunal Superior de Justicia de Puebla, es un poder donde supuestamente se imparte justicia sin 
distingo de clases, pero triste y lamentablemente es allí donde impera la injusticia contra los 

trabajadores sindicalizados. Por capricho e intransigencia del magistrado presidente, Roberto Flores 
Toledano, decenas de burócratas no han podido lograr su basificación a pesar de que cumplen con 

todos los requisitos. 
También, dentro de toda la catarata de irregularidades que hay en el TSJ, existen algunos trabajadores que 
están por lograr su jubilación. A ellos se les niega el derecho, de acuerdo con el Contrato Colectivo de Trabajo, 
de  heredar a sus hijos el puesto que ocupan, desde luego, siempre y cuando cubran el perfil y sobre todo, que 

demuestren capacidad para ocupar el cargo. 
La soberbia y arrogancia del magistrado presidente, ha generado un sentimiento de condena entre la base 
trabajadora. Los sindicalizados reclaman a su dirigencia sindical su  pronta intervención para someter al 
imperio de la Ley a un funcionario que está para impartir justicia, pero desafortunadamente es el primero en 
violarla en término de derechos laborales. 
 Roberto Flores Toledano, con una actitud por demás patética, se niega a conceder audiencia a Héctor Posada, 
líder estatal del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Estado arguyendo “cargas exageradas de trabajo”. El 

señor magistrado debe entender que la entrevista que le solicitan no es de cortesía o para pedir “chamba”, 
sencillamente es para resolver problemas que existen con la base trabajadora y que el mismo presidente del 

TSJ ha provocado. 
Si bien es cierto que, ante tantas irregularidades dentro del Tribunal Superior de Justicia, habría que ejercer 
mano dura para poner orden al desorden, también es un hecho que los derechos de los trabajadores deben 
respetarse, pero el señor magistrado está aplicando la máxima juarista “a los amigos, justicia y gracia, a los 
enemigos justicia a secas”. 

La política intolerante de Flores Toledano ha generado sentimiento de enfado entre los sindicalizados quienes 
ven violentados sus derechos laborales, que aunado al terrorismo laboral que se vive dentro del TSJ, los tienen 
encapsulados en un clima de miedo. 
Tienen confianza en que su líder sindical haga respetar sus derechos sindicales. 
Dicen que la esperanza muere al último. 
Ojalá y el señor magistrado se digne recibir a Héctor Posada, pero como están las cosas y de acuerdo a la 

política intolerante de Roberto Flores Toledano, la ilusión de los sindicalizados será solo una quimera. 
SALUCITA DE LA BUENA. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-18/tsj-farol-de-la-calle 

 
(Rafael von Raesfeld) 
 
A un año de #CredencializacionIFEenExtranjeroYA 
En las pasadas elecciones federales del 2012, el Instituto Federal Electoral informó que se recibieron 40, 714 
votos de un total de 40,737 sobres voto, los cuales fueron recibidos desde 91 países. 

A raíz de esto, el IFE se dio a la tarea de evaluar la participación de los Mexicanos en el exterior, costos, 
medios accesibles para emisión del  voto, padrón de listados, etc.,  y es el 5 de febrero de 2013 que 
formalmente, el Consejo General del IFE conformó un Comité Técnico de Especialistas para elaborar un análisis 
jurídico, técnico, organizativo y presupuestal de las alternativas sobre el Voto de los Mexicanos Residentes en 
el Extranjero. 
Dicho análisis Jurídico brinda las Alternativas sobre el Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero que  
se engloban en 4 grandes propuestas, las cuales grosso modo contienen las siguientes características: 

1.      Credencialización en el exterior: Es necesario ampliar el acuerdo interinstitucional IFE-SRE, para que la 
tramitación de pasaportes o matrículas consulares, sirvan de identificación para poder tramitar la Credencial de 
Elector con Fotografía desde los Consulados y Embajadas, las cuales serían elaboradas por el IFE en México y 
se podrían enviar a través de valija diplomática de manera gratuita al Consulado en el que se tramitó o por 
mensajería, previo pago del costo por el solicitante. 
2.       Emisión del Voto vía Internet:  toda vez que el correo certificado tiene demasiadas deficiencias, el 

Comité optó por proponer la opción única del voto electrónico, ya que este brinda mayor certeza en la 
identificación del votante,  garantiza la emisión de un solo voto por cada elector, ofrece protección del sistema 
contra ataques externos y lo principal es que se reduce el costo del voto al menos un 30% en el primer 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-18/las-diferencias-de-tony-y-cabalan
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-18/tsj-farol-de-la-calle
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ejercicio y la posibilidad de votar desde cualquier parte del mundo. 
Para aquellas personas que no tengan acceso a una computadora o a internet, se plantea la posibilidad de que 
en cada Consulado asignado a votación, se cuente con una pc para apoyar a nuestros connacionales para el 
ejercicio del voto electrónico. 
3.      Realización de campañas electorales acotadas en el extranjero:  Los gastos de las campañas en el 

extranjero deberían provenir exclusivamente del financiamiento público otorgado a los partidos en los años de 
elecciones presidenciales y debería estar sujeto a las normas de fiscalización ordinarias. 
Además las campañas en el extranjero, deberían realizarse por medio de internet (sitios web, redes sociales, 
videos, correos electrónicos) y se prohibiría la compra de espacios de radio y televisión en el extranjero por 
parte de los partidos políticos igual que las precampañas en el extranjero. 

4.- Creación de una estructura institucional permanente del IFE dentro de Embajadas y Consulados (SRE), para 
atender a los mexicanos residentes en el extranjero y dar seguimiento permanente al padrón correspondiente, 

estructura que estaría conformada por una Coordinación Técnica Permanente del Voto de los Mexicanos en el 
Extranjero, la Dirección de Área en el Registro Federal de Electores  y de un Consejo Consultivo Honorario. 
La primer figura respondería al Secretario Ejecutivo del Instituto, la cual daría seguimiento y coadyuvaría con 
las áreas involucradas en la planeación, organización y capacitación electoral para el VMRE, estrategias de 
difusión y emisión del voto. También para capacitar al personal  en Embajadas y Consulados. 
La segunda figura se encargaría de crear y dar seguimiento a un centro de información Permanente para los 
connacionales en el extranjero. La generación y actualización del Padrón Electoral de Ciudadanos Mexicanos 

Residentes en el Extranjero y la conformación de la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero así 
como el voto por internet. 
La tercer figura, el Consejo Consultivo Honorario estaría conformado por electores mexicanos residentes en el 
extranjero y expertos en la materia, los cuales deberán formular sugerencias, proponer líneas de acción y 

auxiliar en la Coordinación para elaborar políticas encaminadas a promover el VMRE. 
La Comisión Nacional de Asuntos Migratorios y Población del Partido Acción Nacional coincide ampliamente con 

estos argumentos, ya que hemos venido impulsando Puntos de Acuerdo coincidentes desde el año pasado. A 
través de la campaña "#CredencializacionIFEenExtranjeroYA", así como los exhortos que el GLPAN promovió 
desde el Congreso del Estado de Puebla dirigidos a todas las legislaturas del País, solicitando su adhesión, para 
que a nivel federal se puedan modificar los ordenamientos jurídicos necesarios que permitan la 
credencialización en el extranjero y el voto electrónico. 
Sin duda hay consensos en esta materia y el interés de atender a nuestros migrantes y brindarles Derechos 
Políticos en el Extranjero ha hecho eco. Estoy seguro de que la credencialización del IFE en el extranjero, 

representará el inicio de una amplia Agenda de Derechos Políticos para los mexicanos residentes en el 
extranjero, quienes sin duda determinarán el resultado de las próximas elecciones presidenciales (no solo de 
los Estados Unidos), sino de México también. 
Comentarios 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-18/un-ano-de-credencializacionifeenextranjeroya 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Fel contra Ché: Pleito de Familia 
Un diferendo en El Yunque ha impedido que se llegue a un arreglo para la transición en el Comité 
Municipal del PAN. 
Viejas rencillas entre Eduardo Rivera Pérez –ubicado con el seudónimo de “Fel” al interior de la organización 
de la ultraderecha- y Pablo Rodríguez Regordosa –conocido como “Ché”, por aquello de que lleva un 
pequeño argentino dentro- han prolongado ya por demasiado tiempo la posibilidad de un consenso sobre el 

nombre de quien llegará al relevo de Gerardo Maldonado Balvanera. 

Y es que al alcalde de Puebla sigue sin convencerle que el morenovallismo, respaldado por una facción de El 
Yunque, haya escogido al ex titular de la Secotrade y actual diputado electo como el “bueno” para la 
dirigencia panista en esta capital. 
Se sigue pensando que si bien es la opción más transitable para Casa Puebla, Pablo Rodríguez juega más 
para ese lado, que a favor de los intereses del grupo ideológico y hasta religioso, el de los “soldados de Dios”, 
al que pertenece. 

Entregado en la recta final de su trienio casi totalmente a encontrar contrapesos y equilibrios al primer panista 
del estado, Rivera Pérez ve con mejores ojos a personajes como Eduardo Morales Garduño, Rafael Von 
Raesfeld, Matías Rivero, Bernando Arrubarrena y Pablo Montiel para el Comité Municipal; de hecho, son 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-18/un-ano-de-credencializacionifeenextranjeroya
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los nombres que ha puesto sobre la mesa de negociaciones. 
Piensa que si cede el PAN municipal, prácticamente no habrá ninguna isla a la cual asirse en su larga travesía 
por el desiertouna vez que acabe su periodo como alcalde. 
Y si bien no hay un veto explícito de su parte hacia Pablo Rodríguez, es el último en que hubiese pensado 
para sustituir a Maldonado Balvanera. 

Las diferencias entre “Fel” y “Ché” no son nuevas, se remontan a muchos años atrás, como parte de una 
espiral en la que las envidias y hasta los orígenes políticos y familiares han marcado la pauta de una relación 
siempre difícil, siempre tensa. 
Pablo Rodríguez es poblano, Eduardo Rivera de Toluca. De cara al panismo, Pablo Rodríguez es “de 
sangre azul”, mientras que Eduardo Rivera pertenece a la cultura del esfuerzo. Pablo Rodríguez se 

considera con pedigrí, Eduardo Rivera ha luchado por cada logro con el sudor de la frente. Eduardo 
Rivera es lo que Pablo Rodríguez intentó y fracasó: presidente municipal de Puebla. Sin embargo, Pablo 

Rodríguez ha escalado en el gobierno estatal y jugado las cartas del morenovallismo, que a su vez ha sido 
hostil con el ayuntamiento de Eduardo Rivera, salvo este año electoral. 
Por si fuera poco, muchas de las familias custodias de la ultraderecha tienen en Eduardo Rivera a un líder 
político y moral, mientras que Pablo Rodríguez les queda distante, ajeno, pues siempre ha marcado 
su distancia porque desde niño fue educado para hablar solo con los jefes de El Yunque, no con la pipitilla, 
que en El Yunque también hay clases sociales. 
El gran problema, entre otros, es que el tiempo y la paciencia se agotan y los momios ya tienen su 

pronóstico: si el grupo de Eduardo Rivera sigue alargando el proceso, sin llegar a un acuerdo, la decisión de 
escoger al relevo de Gerardo Maldonado –quien definitivamente no se reelegirá- se va a ir hasta febrero, 
precisamente cuando el alcalde ya no será alcalde, con todas las de perder en una elección interna ante el 
candidato del gobernador Rafael Moreno Valle. 

Alguien debe decir a “Fel” y “Ché” que siempre es mejor un mal arreglo que un buen pleito. Sobre todo 
cuando –como diría el clásico- se perderá el gobierno y se corre el riesgo de perder, también, el partido. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Fracasa boicot vs Alfonso Esparza 
Pocos lo saben, pero el 2 de septiembre pasado se puso en marcha un plan para boicotear el triunfo de Alfonso 
Esparza en las elecciones del 11 de septiembre y convertirse en rector para el periodo 2013 – 2017.  
Ese día nació jurídicamente el Frente de Universitarios por la Democracia y la Calidad Académica A.C. Dicha 
Asociación Civil fue creada exclusivamente para interponer un amparo contra el proceso convocado por el 

Consejo Universitario de la BUAP debido a que sólo quedaba un candidato a rector.  
Los abogados de este grupo político establecieron en su juicio de garantías que Alfonso Esparza era funcionario 

público y no renunció al cargo, que fue erróneo el proceso de auscultación, la nominación de candidatos y el 
otorgamiento de su registro como candidato.  
Y como parte de su plan el 10 de septiembre pasado promovieron el amparo en el Juzgado Séptimo de Distrito 
con el objetivo de boicotear todo el proceso electoral.  
Sin embargo, los abogados del Frente de Universitarios exhibieron su mediocridad como profesionistas porque 

no tomaron en cuenta que la convocatoria se emitió desde agosto pasado y su Asociación Civil fue registrada 
hasta el 2 de septiembre y al momento de que el Consejo Universitario emitió la convocatoria ni existían y no 
pudieron demostrar que afectaban sus garantías como miembros de la BUAP.   
Además de que llevaron un periódico para demostrar la supuesta ilegalidad de la comparecencia del 4 de 
septiembre de Alfonso Esparza y Daniel Alcántara ante el Consejo Universitario.  
Al final, el boicot estuvo mal planeado y ejecutado.  
El Juzgado Séptimo de Distrito analizó la normativa interna de la BUAP y las facultades del Consejo 

Universitario y determinó que no existió ninguna violación al estatuto y la demanda de garantías carecía de 
sustento.  

Ahí terminó el plan para descarrilar a Alfonso Esparza, en un auténtico fracaso.  
Cuando se analizó el origen del frustrado plan contra el rector se encontraron las huellas del SUNTUAP pero no 
eran los únicos autores materiales e intelectuales. 
 **      **      ** 

La Facultad de Administración de la BUAP está que arde.  
En estos momentos se vive una guerra sin tregua entre diversos grupos que pretenden apoderarse de dicha 
unidad académica y evitar a toda costa la reelección de Ricardo Paredes.  
Al correo de este reportero llegó una carta pública dirigida al rector de la BUAP, Alfonso Esparza, en donde 
piden su intervención ante el supuesto clima de inestabilidad y conflictos generados por el director de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Facultad de Administración Ricardo Paredes y su secretaria Académica, Lilia Vázquez.  
 En esa carta se enlistan varias irregularidades que seguramente serán investigadas por el rector.  
Sin duda que la sucesión en Administración está más disputada  que en la Facultad de Derecho. 
**      **      ** 
Ante la salida del eficiente Ricardo Gutiérrez de la Dirección de Información de Comunicación Social del 

Gobierno del Estado, ayer tomó protesta como encargada del área la experimentada periodista Claudia Lemus. 
La decisión de Marcelo García y Fernando Crisanto no pudo ser más atinada ante la probada capacidad de 
Claudia Lemus.  
Y otro cambio que en próximos días se concretará en las áreas de Comunicación Social será la salida de Patricia 
Corro de la Secretaría de Educación Pública.  

Patricia Corro ya demostró su capacidad y talento en la Secretaría General de Gobierno y la SEP por lo que se 
irá al mismo cargo pero en la Secretaría de la Contraloría con su titular Eukid Castañón.  

** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44454:fracasa-boicot-vs-alfonso-
esparza&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
¡Viva la clase media! 
El presidente Peña Nieto abrió tantos frentes de lucha que ahora se encuentra en el peor escenario que 
pudieron haber elaborado sus asesores; con un movimiento de las izquierdas fuertemente respaldado por la 

sociedad civil en contra de la reforma energética; un grupo opositor a la reforma educativa, con la 
Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes continuarán con su lucha; una 

clase media desconcertada por la iniciativa de reforma hacendaria y se ha dado cuenta de las intenciones del 
nuevo PRI; el PAN ha tratado de posicionarse como defensor de la clase media al cuestionar algunas partes de 
la reforma hacendaria pero su apoyo a la propuesta energética del gobierno federal le resta credibilidad  
Todas las reformas perecen haberle caído como anillo al dedo a Andrés Manuel López Obrador quien ha 
encontrado el respaldo nuevamente de la sociedad civil y lanzando una contraofensiva a la administración 

federal por el tema de la reforma energética, aliado con Cuauhtemoc Cárdenas, otro líder moral de la izquierda, 
quienes se han opuesto a la modificación de los artículos 27 y 28 de la Constitución y con ello la entrega de los 
hidrocarburos a los intereses privados del extranjero.  
A pesar de la promulgación de la Reforma Educativa, los maestros opositores a dicha iniciativa se han 
mantenido en su postura de evitar que se lleve a cabo y con ello la pérdida de sus derechos laborales. Mientras 
los medios de comunicación han satanizado su movimiento, a lo largo de la República se ven manifestaciones 

de apoyo incluso en donde la Coordinadora no tiene presencia, docentes de otros sindicatos, estudiantes y 
asociaciones civiles respaldan la lucha de los maestros.  

Le propuesta económica presentada como una iniciativa social, que beneficiará a quienes menos tienen y hará 
pagar más a quienes más tienen, mantener a los alimentos y medicinas con tasa cero, ni tampoco elevar el 
IVA, parecía una buena medida por parte de la administración; sin embargo, pareciera que para el PRI quienes 
más tienen es la clase media, los que también viven al día pagando hipotecas, rentas; los que pueden tener un 
ahorro para gastar en entretenimiento, como fútbol, conciertos; quienes con esfuerzos deciden enviar a sus 

hijos a un colegio particular; y es que para el nuevo PRI tener una mascota o mascar chicle son merecedoras 
de gravar con impuestos por ser lujos.  
Quienes día a día empiezan a manifestarse en contra del gobierno son quienes antes sólo se preocupaban por 
la violencia en las calles, ahora también tendrán que preocuparse por su economía. Manifestaciones legitimas 
con las que tendrá que lidiar el gobierno federal.  
En grave situación se encuentra Peña Nieto, quien todavía no termina su primer año y sus niveles de 
aceptación en la sociedad en general van en picada, se empieza a caracterizar por ser un gobierno que no 

escucha a la población y que prefiere pactar con los dirigentes de partidos políticos para poner en marcha 
iniciativas que no benefician ni a la clase mas desprotegida ni a la clase media la cual su calidad de vida va en 

detrimento.  
Por eso del 15 de septiembre al final de su arenga el presidente debió incluir un  grito de ¡Viva la clase media 
mexicana! la que con la aplicación de la política fiscal esta a punto de desaparecer ya que con ello cargará 
sobre sus hombros la economía nacional, lo que los convierte en los nuevos héroes de la nación. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
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(Trascendió Puebla) 
 
Que en la SEP estatal se estarían amaneciendo con la fusión de las subsecretarías de Educación Básica y Media 
Supero en una sola Subsecretaría que tendrá a su cargos los diez niveles del sistema de educación pública en 
el estado, y la presidiría Jorge Cruz Bermúdez, el hombre fuerte de Luis Maldonado con los proyectos de 

Cruzada de Alfabetización y Bachilleres Digitales. 
La fusionada Subsecretaría atenderá la educación inicial, preescolar, primarias, secundarias y bachillerato, 
medida atribuida a las exigencias de la Reforma Educativa que hace obligatoria la educación de preescolar al 
bachillerato. Con la súper Subsecretaría vendrá un programa de aldelgazamiento de la burocracia en el SEP 
local, empezando por la presunta reubicación del talentoso tabasqueño Víctor Manuel Rodríguez Barceló. 

Que Leonardo Tiro Moranchel, dueño de Sitma y acusado de fraude millonario a miles de personas, fue 
trasladado ayer del penal de San Miguel al de Tepexi de Rodríguez, en medio de un operativo emprendido por 

elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. 
En total fueron reubicados 11 reos peligrosos de varios penales de la entidad, dos de ellos de San Miguel, todos 
al de Tepexi. Se desconocen las causas del traslado de Tiro Moranchel, pero desde hace tres años de su 
captura no ha devuelto los ahorros de los defraudados. 
Que el presidente electo Antonio Gali Fayad participará en los trabajos del Congreso de la Asociación 
Nacional de Alcaldes (ANAC) que agrupa a los presidentes municipales del país afiliados al Partido Acción 
Nacional. 

En el arranque de los trabajos del Congreso nacional de alcaldes el ex gobernador de Jalisco Alberto 
Cárdenas Jiménez, aprovecho el foro para destacar las cualidades y virtudes del actual presidente de la 
ANAC, Eduardo Rivera Pérez. 
Que el Pentapichichi Hugo Sánchez Márquez ofreció una mini clínica a los chavitos de las Fuerzas Básicas del 

Puebla de La Franja en los campos de entrenamiento de La Noria, donde el ex futbolista pudo compartir 
experiencias con la cantera camotera. 

Que los directivos del Puebla, como ya es tradicional, sostendrán encuentro de futbol con los representantes de 
los medios de comunicación especializados en deportes que tiene a cargo la fuente de información. Adelantan 
se han extremado medidas contra presencia de cachirules, de ambos equipos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191934 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Puebla, corazón azul de México 

A David Ruiz Cazares, Fer 
Crisanto y Paco Salazar, 
sobrevivientes del Sismo 
del 19 se septiembre de 1985 

Pablo Montiel Solana, diputado local panista electo, presume que en el país la entidad y la ciudad capital 
poblana es foco de interés, entre propios y extraños. 
Hoy como poblano te ubican en otro estado de la república mexicana y lo primero que cuestionan es qué están 

haciendo en Puebla porque se empieza hablar más de la entidad en todo tipo de circuitos, incluidos los 
negocios, explica el ex secretario de Gobernación Municipal. 
Y sí, la percepción nacional es que Puebla pasó de ser referente por ser residencia del violador de derechos 
humanos de las mujeres y afecto a las “bellísimas botellas” de coñac de 14 años, el góber precioso, a un estado 
floreciente en diferentes ámbitos. 
La entidad es hoy asiento de una de las principales plataformas presidenciales para el Partido Acción Nacional, 

superando con mucho al estado de Guanajuato del que pocos panistas quieren acordarse porque los remite a la 
decepcionante figura de Vicente Fox Quesada. 
En las elecciones de julio pasado el presidente nacional del CEN del PAN no tuvo empacho en aseverar que 
Puebla sería el “corazón azul de México”, apoyaba su afirmación en el pronóstico electoral que se confirmó 

posteriormente con el predominio azul en el Congreso local y la mayoría de ayuntamientos. 
Puebla es referente en el ámbito de la política nacional por el avasallador resultado electoral en julio de 2013, 
por los indicadores económicos debido a su crecimiento y dinamismo, por el arribo de inversiones foráneas, 

principalmente alemanas en la industria automotriz con la llegada de Audi, y su acelerado crecimiento urbano y 
rural en infraestructura. 
Es un secreto a voces que Rafael Moreno Valle es de los más viables aspirantes a la candidatura presidencial en 
2018, con presencia en foros y decisiones a través de la Conago. 
Se forja en la entidad una nueva clase política joven panista encabezada por Moreno Valle, superando con 
mucho, generacionalmente hablando, al vetusto priismo poblano. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191934
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Puebla es hoy una plaza electoral y política que sigue la ruta de Baja California y Guanajuato como principales 
bastiones del PAN en México, convertido en el “corazón azul”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191929 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Dilema panista 
Mucho se ha dicho, escrito, especulado y futureado con respecto a la designación del próximo líder de la 

bancada panista y del renovado Congreso del Estado, quien deberá asumir, si así lo dispone el poder en Puebla, 

la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política en sustitución del diputado, Mario Riestra Piña. 
La reunión de legisladores locales electos convocada por el presidente del Comité Directivo Estatal del 
PAN, Rafael Micalco Méndez, por supuesto que abonó a ese que llaman “periodismo ficción”, en el que todos 
tienen la razón. 
Muchos columnistas y periodistas ofrecieron sus pronósticos con respecto a la designación de quién será el líder 
de la bancada mayoritaria y, desde luego, el nuevo mandamás del Poder Legislativo. 
La mayoría de aquellos informadores se inclinó por el diputado electo, Jorge Aguilar Chedraui, ex secretario 

de Salud y uno de los hombres más cercanos al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, sin duda. 
Otros, los pocos, prefirieron evitar hacerla de gurús y esperar a que las señales y los trascendidos marquen con 
mayor agudeza al elegido por los dioses. 
Sin embargo, habrá que decir que Fernando Manzanilla Prieto aún no está del todo descartado. Y las 
razones son muchas y muy variadas. 

Particularmente, tal vez la más importante, es que el nombramiento del nuevo líder del Congreso depende de 

las circunstancias políticas y del ánimo de quien toma las decisiones en el estado con respecto a su relación con 
El Yunque. 
Sobre todo, porque se dice que los yunquistas pusieron el dedo en la llaga y quieren a como dé lugar el 
liderazgo de la bancada o la dirigencia municipal. En lo personal, creo que no les van a conceder ninguna por 
agachones. 
Empero, la rivalidad entre los dos hombres propiedad de Rafael Moreno Valle existe y es una realidad. 
Tanto Jorge Aguilar, como Fernando Manzanilla, estarán librando una segunda batalla política en la que no se 

ve aún quién pueda ganar. 
La primera de sus disputas se dio cuando ambos peleaban la candidatura al ayuntamiento de Puebla, misma 
que al final se quedó el hoy presidente municipal electo, Tony Gali. 
Entonces, tanto Jorge Aguilar, como Fernando Manzanilla, libraron una batalla que partió a la mitad el grupo de 
colaboradores más cercano al mandatario poblano, quien fue prudente y esperó ver cómo se daba el escenario 

político en torno a la elección local, y que al final no les dejó ningún dividendo. 
El resto de la historia ya todos lo conocemos. 

Al final, ni Manzanilla Prieto, ni Aguilar Chedraui le ganaron el uno al otro. Tony Gali dio un salto sorpresivo 
para quedarse con la estafeta que a la postre lo convirtió en el nuevo edil de Puebla, capital. 
Eso sí, entre sus ex pares quedó el resentimiento y la división que hoy parece volverá a reencarnar. 
Y es que los amigos de Chedraui lo impulsaron antes a ganar la candidatura a la capital y ahora lo hacen para 
que se quede con el Congreso, sin embargo, nadie olvida que Manzanilla es el poderoso cuñado del gobernador 
del estado. 

El caso es que la puja por el liderazgo del Congreso entre ambos diputados electos está más viva que nunca y 
el final de esta historia únicamente dos personajes lo conocen, uno de ellos es Rafael Micalco y el otro es quien 
gobierna la entidad. 
A ver si este dilema panista no termina como el primer encontronazo entre Fernando Manzanilla y Jorge 
Aguilar, sin nada para nadie, y el beneficiado sea Salvador Escobedo Zoletto, como ya lo aseguraron por ahí. 
Por lo pronto, la nueva bancada de diputados locales está dividida y cada uno de los legisladores tiene a su 

favorito. 

Lo interesante del caso es saber quién es el gallo de Rafa Micalco. 
Porque, hay que decirlo, tanto en esta designación, como en la de la dirigencia municipal del PAN, sólo un 
personaje lleva mano. 
Lamentablemente para los despistados panistas, las decisiones de El Yunque, el grupo de los 
ultraconservadores, pasaron a la historia. 
Su último funcionario y eslabón en la política poblana está por dejar el cargo y no se le ve futuro, ni a su 
corriente, ni a él, su mejor gallo; así es, ni más ni menos que a Eduardo Rivera Pérez. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2664&-Posdata-DiIyI%20-p%20iisE 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191929
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2664&-Posdata-DiIyI%20-p%20iisE
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Tres obstáculos que Rivera debe vencer para ser candidato a gobernador 
La complicada relación que existe entre el mandatario estatal Rafael Moreno Valle Rosas y el edil de la capital, 

Eduardo Rivera Pérez, ha generado tres condiciones, o tres tipos de aduanas, que el alcalde de la ciudad de 
Puebla tendrá que pasar para realmente poder aspirar a ser candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la 
gubernatura y contar con el respaldo del morenovallismo. 

Esas condiciones son fundamentales para que Rivera tenga a favor o en contra al gobernador, quien ha anulado 
en mucho la vida democrática del PAN para elegir candidatos y ahora los aspirantes albiazules a puestos de 
elección popular dependen directamente del “dedo elector” del jefe del Poder Ejecutivo y no del respaldo de la 

militancia albiazul. 
Dichas aduanas son las siguientes: 
1. Que Eduardo Rivera Pérez resista la injerencia poco sana e injustificada del alcalde electo de Puebla, Antonio 
Gali Fayad, en los asuntos del ayuntamiento cuando todavía faltan cinco meses para que asuma el cargo y aún 
no tiene facultades legales para inmiscuirse en la toma de decisiones en el gobierno de la capital. 
Por una disposición del gobernador, el alcalde electo de Puebla se ha dado la tarea de buscar ganar reflectores 
al actual presidente municipal, pues lo mismo Gali Fayad se ha presentado a la comida de chiles en nogada que 

ofreció Rivera, como a los festejos patrios en el Palacio Municipal, en donde fue notorio el buen trato que le 
dispensa Moreno Valle. 
El problema no se reduce a las presentaciones públicas, sino que se sabe que algunos regidores, como Arturo 

Loyola y Pedro Gutiérrez Varela, y varios funcionarios de primer nivel del gobierno municipal ya están 
informando a Antonio Gali de todo lo que pasa en el ayuntamiento y buscan acordar con él la toma de 
decisiones. 
Legamente Gali Fayad no está impedido en ser convidado por Rivera de la información interna del 

ayuntamiento, como parte de un proceso de entrega–recepción de la administración municipal. Sin embargo, 
no resulta sano ni conveniente para el futuro de la ciudad, que cuando faltan varios meses para concluir el 
mandato del actual alcalde ya se tenga la ingerencia y la constante presencia de quien apenas va a ser 
presidente municipal. 
Tal esquema le resta autoridad, presencia, tiempo y proyección a Eduardo Rivera, pese a que busque 
mostrarse cordial con la permanente presencia de Gali en todas las actividades importantes de la Comuna. 

Queda claro que la irrupción de Gali en los asuntos del gobierno municipal no responde exclusivamente al afán 
de conocer y analizar la situación que guarda el ayuntamiento, pues para ello hay un periodo que resulta 
suficiente para hacer dicho diagnóstico, sino que parecería que la otra intención es provocar a Eduardo Rivera y 

buscar que entre en confrontación con quien lo sucederá en el cargo. 
2. La excesiva y muy anticipada presencia de Antonio Gali y su equipo de trabajo en el ayuntamiento de Puebla 
parecería tener el propósito, aparte de robarle cámara al alcalde en funciones, de buscar los lados flacos de la 
presente gestión y con ello detectar deficiencias, posibles actos de corrupción o abusos. 

Y si se detectan esas fallas o abusos puedan ser observados en el proceso formal de entrega–recepción, que se 
realiza en las primeras semanas de cada gestión municipal, y con ello crear escándalos públicos que pudieran 
dañar la imagen de Eduardo Rivera Pérez. 
No sería la primera vez que inicia una relación cordial entre el alcalde saliente y el entrante, y luego, en las 
primeras semanas del nuevo gobierno, ese buen trato se agota y todo termina en confrontación. 
Ejemplo de lo anterior es lo que sucedió entre Eduardo Rivera y su antecesora Blanca Alcalá Ruiz, quien en el 
proceso de entrega–recepción fue señalada como responsable de un cúmulo de anomalías, que rebasaban los 

más de 2 mil millones de pesos, que al final no tuvieron sustento y acabaron siendo un burdo montaje para 
buscar dañar su imagen pública, algo que no se logró. 
Ahora se podría repetir esa misma historia, pero contra Rivera, quien tiene el reto de no darle elementos a los 

nuevos gobernantes y al grupo político de Moreno Valle para que busquen destruir sus aspiraciones de ser 
candidato con escándalos de supuestos actos de corrupción o negligencia. 
3. Una vez que concluya su gestión Rivera tendrá que buscar un espacio de participación política que le permita 

estar vigente y presente ante la opinión pública hasta que llegue el todavía remoto periodo para que los 
partidos busquen a sus candidatos a gobernador del estado. 
Se ha manejado la posibilidad de que Rivera intente  ser diputado federal por la vía plurinominal dentro de un 
par de años. 
Y esta situación es la que ha motivado a que Rivera esté también estudiando la posibilidad de buscar la 
presidencia nacional del PAN, lo cual le daría la mejor proyección para posicionarse como aspirante a ser 
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candidato a gobernador. 
Esta última posibilidad le ayudaría a sortear no sólo las dificultades que enfrenta todo político, sino también los 
obstáculos que le busque colocar el grupo político de Moreno Valle. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/tres-obstaculos-que-rivera-debe-vencer-para-ser-
candidato-a-gobernador/ 

 
(Editorial) 
 

RESPETO A LAS LIBERTADES 
E l Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) denunció que la Secretaría de Educación Pública (SEP) 

inició ayer, a través de su Departamento Jurídico, los procesos para sancionar a los mentores que han 
participado en los paros convocados por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para 
protestar contra la reforma educativa. 
No puede tomarse de otra forma esta acción del gobierno estatal que encabeza el panista Rafael Moreno Valle 

Rosas, que como represión pura contra los docentes que han expresado su malestar por las enmiendas 
constitucionales y a la ley secundaria que los rige, mismas que no se les consultaron y, entre otras cosas, los 
colocan a merced de la pérdida de sus derechos como empleados del sistema público de enseñanza. 
Esta actitud de la administración morenovallista es inconcebible y recuerda mucho el talante represor que había 
hace 45 años, en 1968, cuando la sociedad mexicana y particularmente los estudiantes se movilizaron para 
luchar por las libertades ciudadanas y el derecho a la manifestación pública. 
Como suele suceder siempre en estos casos, la vara con la que el gobierno mide o castiga es injusta, pues 

durante años la SEP ha permitido o alentado la suspensión de labores escolares por cualquier causa, incluso las 
más inverosímiles e injustificables, pero en todos esos momentos, como era de esperarse, no hubo sanciones 

ni amenazas, y esta vez que la brega de los mentores es vital se responde con escarmientos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/respeto-a-las-libertades/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
¿y por Puebla quién? 
Los maestros rebeldes 
Fallece un grande: don Isaac Wolfson 
Si bien es cierto que las lluvias han causado la peor de las tragedias en el Estado de Guerrero, que no solo en 
Acapulco, también estados como Tamaulipas, Veracruz y por supuesto Puebla, viven los estragos que ha 
provocado la furia del agua en la última semana. 

Apenas ayer se daba a conocer la lista de los 25 municipios poblanos más afectados por “Ingrid” y “Manuel” 
tanto en la Sierra Norte como en la Mixteca y aunque con un poco de trabajo, el Secretario de Infraestructura 
Cabalán Macari pudo citarlos, ahora lo que falta es llevar la ayuda que necesitan, sobre todo donde los puentes 
han socavado y por consiguiente, han dejado incomunicadas a las comunidades, como es el caso de Xicotepec, 
además de Teziutlán y Tlatlauqui. 
Por cierto, ¿alguien sabe dónde está don Pedro Joaquín Coldwell? 
*** 

De nueva cuenta el gobierno del Estado a través de la Secretaría de Educación Pública advierte que aquí nada 
de “brazos caídos” por parte de los maestros, principalmente los del Frente Magisterial identificados con la 
Coordinadora. Los mismos que el sábado obstruyeron por unas horas la autopista México-Puebla, pero que tras 
el ultimátum para ser desalojados con el uso de la fuerza, simplemente se fueron. 
Los maestros disidentes llamaron a un paro de labores para hoy y mañana. ¿Se atreverán? Sobre todo ahora 
que la SEP anunció remoción de maestros de los Centros Escolares que le quisieron entrar al paro desde el 

pasado 13 de septiembre.  

“En las escuelas de Puebla no hay brazos caídos y la normatividad es muy clara. Los maestros tienen derecho a 
expresar cualquier punto de vista, fuera del horario de clases", así lo dijo la  
CONFETI…Anoche murió un cronista deportivo de leyenda: Don Isaac Wolfson…el beisbol y el futbol fueron su 
pasión y fueron los deportes que lo distinguieron en la radio…indudablemente que el deporte en Puebla está de 
luto. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5834 

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/tres-obstaculos-que-rivera-debe-vencer-para-ser-candidato-a-gobernador/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/tres-obstaculos-que-rivera-debe-vencer-para-ser-candidato-a-gobernador/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/19/respeto-a-las-libertades/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5834
http://www.contraparteinformativa.com/
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Moreno Valle y los “maestros” 
No sabemos cuánto aguantará o hasta cuánto está dispuesto ceder  el gobierno de Rafael Moreno Valle, ante las 
provocaciones de los maestros que se niegan a la Reforma Educativa, pero si el mandatario poblano no actúa, 
entonces la sociedad en general criticará la impunidad que tienen los pseudo maestros. 
Rafael Moreno Valle tiene hoy la oportunidad de meter en orden a tanto “maestro” que se niega a participar en 
cambios de fondo por estar simplemente mal preparados. 

En otras palabras: Tienen temor a ser exhibidos y descubiertos. 

Los viejos tiempos y la herencia del priísmo, solapado por el panismo durante dos sexenios, han hecho que 
México tenga “maestros” que se asemejan más a porros, pandilleros y delincuentes, que a personas con 
capacidad para enseñar en las aulas. 
Ahí está el caso de la CNTE, cuyos simpatizantes han causado verdaderos conflictos sociales en diversos estados 
del país. 

En Puebla, el Consejo Magisterial Poblano, parece que seguirá sus mismos pasos. 
Ayer su vocero Miguel Guerra Castillo, anunció una serie de acciones para manifestarse en contra de la Reforma 
Educativa. 
Quienes resultarán afectados son los poblanos que se desplazan a diversos puntos de la ciudad para realizar 
honradamente sus actividades, no como estos pseudoprofesores, que buscan crear condiciones de inestabilidad 
social y caos. 
Rafael Moreno Valle Rosas tiene la gran oportunidad de encarcelar a este tipo de peudolíderes, hambrientos de 

canonjías que les otorgó el marinismo y los anteriores gobiernos priístas. 

Por supuesto que no es fácil lidiar con tantos intereses de los pseudoprofesores, pero Rafael Moreno Valle sabe 
los hilos que se deben mover para meter en orden a este tipo de organizaciones violentas que causan desorden 
y pareciera que hasta ingobernabilidad. 
A los maestros que hacen bien sus actividades, a esos habrá que premiar, pero a los que actúan como 
verdaderos porros, simplemente merecen el peso de la ley. 
El próximo Secretario de Desarrollo Rural municipal 

Breve historia reciente. 
Se llama Roberto Marín Torres y es el hermano mayor del “Rey de la Maldad”. 
A su abultado currículum de escándalos, Roberto aseguraba que sería el Secretario de Desarrollo Rural durante 
el trienio de Blanca Alcalá. 
La alcaldesa jamás lo nombró. 
A Roberto solo le alcanzó para reventarle de un cabezazo la nariz a una bailarina del table dance del Aruba, y se 

quedó con las ganas de llegar al municipio de Puebla. 
Hoy el alcalde electo Antonio Gali Fayad, retoma seriamente ese proyecto y anuncia apoyo absoluto para el 

campo poblano. 
Por supuesto, en esos planes no caben los corruptos marinistas. 
http://contraparte.mx/moreno-valle-y-los-maestros/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Siguiendo con el tema de los fenómenos climatológicos, Manuel e Ingrid, la Cruz Roja Mexicana dio a conocer 
que las tiendas Wal Mart se habilitaron como Centro de Acopio, así como la cadena Comercial Mexicana que 
abrió Centros de Acopio en sus tiendas; por su parte Costco, con la finalidad de apoyar recibiendo donaciones, 

habilitara sus cajas para recibir donativos de 10 pesos hasta el día 13 de octubre. 
Hasta el momento Cruz Roja Mexicana Sede Nacional, ha enviado 50 toneladas a las zonas afectadas. 

En Puebla el paso de Ingrid causó daños básicamente en la infraestructura carretera con derrumbes que han 
sido atendidos y se establecieron albergues temporales en varias comunidades, sin embargo las personas ya 
regresaron a sus hogares, según dio a conocer el gobernador Rafael Moreno Valle al realizar un balance general 
de las afectaciones causadas por el fenómeno natural en territorio poblano. 
Moreno Valle recordó a la población que el DIF estatal ya estableció un centro de acopio de ayuda para los 

damnificados del estado de Guerrero, así que recuerde, si usted puede ayudar con alimentos o artículos de 
higiene, no dude en hacerlo su ayuda no sobra, además, como dijera Moreno Valle, la alerta todavía no pasa. 
Por su parte la SEP reportó afectaciones en 10 escuelas de los municipios de Ajalpan, Eloxochitlán, Francisco Z. 
Mena, Hueyapan, San Sebastián Tlacotepec, Teziutlán, Tlacotepec de Porfirio Díaz y Nicolás Bravo, donde hay 

http://contraparte.mx/moreno-valle-y-los-maestros/
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daños estructurales, filtraciones en techos, deslaves en los alrededores de las escuelas, la caída de una barda 
perimetral, así como pérdida de material didáctico. 
El Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) verifica la 
infraestructura de las escuelas, para que en cuanto las condiciones climatológicas lo permitan, se inicien  los 
trabajos de rehabilitación; mientras tanto la SEP realiza ya la reposición de libros de texto y materiales dañados. 

Puebla, es el primer y único municipio en la República Mexicana en ser reconocido como Ciudad de las Niñas y 
los Niños, un sector vulnerable que requiere de atención ante temas como la obesidad, el bullyng, el maltrato y 
la explotación laboral y hasta sexual. Con el reconocimiento, la capital se integra a la Red Internacional del 
Proyecto, la cual es conformada por 55 ciudades de diferentes países de Europa y América Latina. Ortiz de 
Rivera, aseguró que después que se diera a conocer el trabajo realizado por el ayuntamiento en materia infantil, 

el máximo expositor de la promoción de derechos a favor de la infancia, Francesco Tonucci, invitó al edil 
poblano, Eduardo Rivera, a incorporarse al proyecto antes mencionado. 

Vecinos de la calzada Zavaleta se quejan porque no se ha avanzado en la pavimentación, por lo que el caos vial 
está a la orden del día sobre todo en horas pico (salidas de escuelas y de trabajo). Los vecinos dicen que 
entienden que el retraso puede ser originado por las lluvias pero que no haya personal para agilizar el tránsito 
es lo difícil de aceptar, pues bastaría con un solo elemento de vialidad para poner orden y que la circulación sea 
más fluida. 
http://www.ngpuebla.com/node/63122#.UjrhnNLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

 
Fonden inoperable 
Hoy precisamente que se cumplen 28 años del terremoto del 85 que innumerables pérdidas humanas y 

devastación en la capital del país, los mexicanos estamos inmersos en una desgracia natural en la que 
nuevamente las autoridades son cómplices. 
Difícilmente la historia registra la entrada de dos fenómenos meteorológicos al mismo tiempo uno por el 

Atlántico y otro por el Pacífico. Pese a que muchos pertenecemos a generaciones que crecimos con la cultura de 
la protección civil los gobiernos municipal, estatal y federal continúan con la incapacidad de resolver. Los 
recursos del FONDEN no pueden ejercerse de inmediato y es la solidaridad de los mexicanos quienes rescatan al 
necesitado. 
El Fondo Nacional de Desastres Naturales mantiene la inoperancia de siempre y genera por tanto 
cuestionamientos sin respuesta. Para qué le serviría por ejemplo a los damnificados de Guerrero que los 
recursos lleguen en diciembre  o enero si lo urgente es reactivar el desarrollo. 

O peor aún, cuánto se ha dicho que no debe construirse en barrancas, causes de ríos, lugares que fueron 
rellenos sanitarios y precisamente es en esas zonas donde se registra la mayor parte de las desgracias. Todo 
ello consecuencia de la complicidad de las autoridades o la falta de aplicación de la ley en el desarrollo urbano 
de las ciudades o poblaciones. 

Señores, por favor! 
Hasta cuándo vamos a aprender los ciudadanos  y las autoridades que la naturaleza siempre, siempre, será 
superior a nosotros. 

http://www.ngpuebla.com/node/63124#.Ujrh-tLTwbA 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
SOAPAP, el callejón sin salida 
De acuerdo a información proporcionada por el SOAPAP, el organismo se encuentra en un callejón que 
tiene una sola salida: la concesión. 

Y es que al parecer solo hay de dos sopas: o fideos o jodeos. 

Si se paga la deuda de casi 3 mil millones de pesos, se cancela o reducen al mínimo las posibilidades de 
invertir en infraestructura. Cierto es que la demanda del agua crece y va en aumento, por razones naturales 
del crecimiento de la mancha urbana, pero, el flujo acuífero, ahora, es el mismo. O se reduciría por 
razones de falta de mantenimiento de la red actual. 
La deuda seguiría creciendo ante la imposibilidad de pagar y la consecuencia sería, financieramente, 
desastrosa: los recursos federales estarían impedidos para ser utilizados por Puebla por el incremento de la 

deuda y la ausencia de pago de la misma. 
Un laberinto sin salida. 

http://www.ngpuebla.com/node/63122#.UjrhnNLTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/63124#.Ujrh-tLTwbA
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O con solo una salida. 
Por eso la concesión, me argumentan. 
Recibo más precisiones y aclaraciones. Datos. 
En el año 2010, en la administración anterior, el costo anual de operación del SOAPAP era de 575.17 
millones de pesos. Este año se reducirán en 162.17 MDP y será de 413 MDP. 

Hace tres años, el patrimonio del SOAPAP era de 3 mil 650 MDP, hoy es de 4 mil 758 MDP; o sea mil 
108 millones más. 
La administración anterior, dejó una contingencia fiscal de 950 millones de pesos; hoy no hay 
contingencia fiscal. 
A nivel nacional, los sistemas operadores de agua tienen un promedio de 3.6 personas por cada mil 

usuarios, el SOAPAP lo hace con 2.2 trabajadores. 
Es real, de acuerdo a los datos que me hacen llegar del SOAPAP, hay un manejo honesto, transparente de 

recursos, ordenado; hacen gala de responsabilidad social y eficiencia administrativa. Tienen 
un compromiso social y un buen manejo y administración de sus recursos humanos. 
Hasta aquí, la conclusión es: Ahí la llevan. Están, ahora y no en el pasado, haciendo bien su chamba. 
Entonces: ¿Para qué la concesión? 
¿Para destrabar en entuerto? 
¿Para tener acceso a los recursos federales? 
Entendido. 

Una pregunta: ¿Habría manera de exigir a la empresa a la cual se concesiona, que el servicio mejore y 
que los precios cuando menos se mantengan? 
El tema da para mucho. Habrá más. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/soapap-el-callejon-sin-salida/ 

 

 
 
(Editorial Central) 
 

Congreso de Puebla viola su Ley Orgánica 
Desde finales de 2011, la LVIII Legislatura aprobó una nueva Ley Orgánica para el Poder Legislativo que 
contempla la creación de tres nuevas áreas: la Contraloría, el Instituto de Estudios e Investigaciones 
Legislativas y Gestión Ciudadana, para lo que requerían al menos, 10 millones de pesos para echar andar la 
nueva estructura. 
Sin embargo, pese al pasivo comportamiento de los legisladores y de la innegable cercanía con el gobernador 
Rafael Moreno Valle, los diputados poblanos fueron incapaces de hacer valer su propia Ley y 

terminarán su gestión violando los preceptos legales que ellos mismos se impusieron. 

La LVIII Legislatura cargará sobre sus hombros sólo fracasos y exhibidas públicas. La Legislatura 
saliente se entregó en su totalidad a Moreno Valle; avaló cada una de las iniciativas enviadas por el mandatario 
sin discusión alguna; no han actuado como un equilibrio de poderes y por si fuera poco, privatizaron el 
sistema de agua potable y votaron para que el Congreso perdiera el control sobre las tarifas del 
agua. 

A escasos meses de que abandonen el Palacio de Moriscos, los diputados no han hecho nada que los ayude 
a trascender y sus nombre se irán a los anales de la historia de la infamia en Puebla.   
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/congreso-de-puebla-viola-su-ley-organica 

 

http://www.poblanerias.com/2013/09/soapap-el-callejon-sin-salida/
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/congreso-de-puebla-viola-su-ley-organica

